
CONTAS - I
Candidatas e candidatos,

partidos políticos, federações e co-
ligações que disputaram o segun-
do turno das Eleições 2022 têm
prazo até 19 de novembro para
encaminhar as prestações de con-
tas dos dois turnos de votação à
Justiça Eleitoral. A obrigatorieda-
de se estende a todos os órgãos
partidários que efetuaram doa-
ções às candidaturas que dispu-
taram o segundo turno ou gas-
tos relacionados a elas, ainda
que não tenham concorrido.

CONTAS - II
O envio da documentação -

extratos, comprovantes de trans-
ferências, pagamentos e doações,
contratos, recibos, notas fiscais,
cópias de cheques e demais docu-
mentos contábeis - deve ser feito
online, por meio do Sistema de Pres-
tação de Contas Eleitorais (SPCE).
O SPCE gera um arquivo compac-
tado que tem de ser entregue ao
TRE-SP para validação, procedi-
mento que pode ser realizado pelo
sistema ColetaCand, dispensando
o comparecimento ao Tribunal
para entrega de mídia física.

CONTAS - III
No caso de entrega presencial,

o arquivo deve ser gravado em mí-
dia do tipo pendrive. A entrega pe-
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los órgãos estaduais precisa ser
agendada junto à Seção de Expedi-
ção e Protocolo Administrativo (SE-
PAE) do TRE-SP. Já os diretórios
municipais devem procurar o car-
tório eleitoral de sua circunscrição.

CONTAS - IV
De acordo com a legislação

eleitoral, a apresentação das con-
tas de campanha dentro do pra-
zo é condição para a diplomação
dos eleitos. O prazo para a entre-
ga das prestações de contas can-
didaturas e agremiações que dis-
putaram apenas o primeiro turno
se encerrou em 1º de novembro.

CONVERSA
Durante a festa da Massey

Ferguson, com a inauguração de
loja na Coplacana, conversas en-
tre a secretária Nancy Thame e o
presidente Antonio Bortolleto po-
dem, quem sabe?, indicar uma
ótima dupla para 2024. São os fo-
foqueiros de plantão que ajudam
a alimentar esta coluna, sem qual-
quer intenção de prejudicar. Só
gosta, este Capiau, de ver o cal-
deirão ferver e cada vez mais.

NÃO GOSTOU
E registre-se que a secretária

Nancy Thame - a quem não faltam
competência e dedicação à causa
pública, como escreveu este Capiau
ontem - não gostou do que foi ano-
tado pelos colaboradores da colu-
na. Esses "verdes" pesam ao idoso e
cansado Capiau. Difícil, mas a in-
tenção é só comentar (ou alertar)
que 2024 já é hoje. E nada mais. E
reconhecer o ótimo trabalho que faz
a engenheira agrônoma na Sema.
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By Elson
de Belém

NA COPLACANA
Edirley Rodrigues, Heron Michelluchi, Marcelo Dellias, José Coral,
Jairinho Mattos, Leandro Bollis, Haroldo Barbosa, em agradável en-
contro na Coplacana, durante inauguração da loja Massey Ferguson.

Divulgação

Estudo indica mudança
no clima de Piracicaba
De acordo com trabalho desenvolvido na Esalq, em um século,
entre 1916 a 2016, o município registrou elevação de 0,9oC

Como consequência do pano-
rama de mudanças climáticas, o
clima da cidade de Piracicaba está
mudando. Um estudo desenvol-
vido na Escola Superior de Agri-
cultura Luiz de Queiroz (Esalq/
USP) indica que entre 1916-2016 a
temperatura média no município
registrou elevação de 0,9ºC.

Essa alteração é suficiente
para o clima local ter alterado a
sua classificação de Cfa (subtro-
pical úmido, com clima oceânico,
com ausência de estação seca e
com verão quente) para Aw (cli-
ma tropical com inverno seco).

O estudo, intitulado Southe-
astern Brazil inland tropicalizati-
on: Köppen system applied for de-
tecting climate change throughout

100 years of meteorological obser-
ved data, foi publicado na revista
Theoretical and Applied Climato-
logy. O artigo é de autoria dos pes-
quisadores Clayton Alcarde Alva-
res, Paulo Cesar Sentelhas e Henri-
que Boriolo Dias. O trabalho foi
inicialmente concebido por Sente-
lhas, professor titular do departa-
mento de Engenharia de Biossiste-
mas da Esalq, que infelizmente fa-
leceu em 2021 enquanto o artigo
estava em processo de revisão ci-
entífica na revista internacional.

DADOS - Para avaliar as
mudanças no clima de Piracicaba
e chegar a essa conclusão, os pes-
quisadores utilizaram o sistema de
classificação climática mais empre-
gado por cientistas do ramo da cli-

matologia, geografia, ecologia, e
agrometeorologia, desenvolvido por
Wladimir Köppen em 1894. Na prá-
tica, utilizaram dados registrados
durante 100 anos no posto meteo-
rológico "Professor Jesus Marden
dos Santos", localizado na Esalq.

Trabalhando em conjunto
com o Professor Sentelhas, Clayton
Alvares e Henrique Dias, ex-alunos
de cursos de graduação e pós-gra-
duação da Esalq, organizaram a
base de dados meteorológicos do
posto. Os autores utilizaram médi-
as móveis de 30 anos para detectar
eventuais mudanças. "Esse é o pe-
ríodo sugerido pela Organização
Meteorológica Mundial (OMM)
para caracterizar uma normal cli-
matológica", explica Clayton.

A temperatura média anual
em Piracicaba apresentou um in-
cremento de 0,9 °C entre 1917 e
2016, passando de 21,4 °C regis-
trados durante a primeira normal
climatológica (1917-1946) para 22,3
°C para o último período analisa-
do (1987-2016). "No caso da pre-
cipitação, não houve um padrão
claro de aumento ou diminuição
dos volumes de chuva anual",
complementa o pesquisador.

Clayton observa ainda que
esses indícios de mudança no
clima foram também observa-
dos em níveis regionais. "Dados
de bases de clima no interior do
Estado e da América do Sul
apontam para forte tendência
de 'tropicalização' da região."

Divulgação

EM DEFESA DA
CATEGORIA 'O'
Presidente da Apeoesp
(Sindicato dos Professo-
res do Estado de São
Paulo), a deputada es-
tadual Professora Bebel
(PT) atua na Assembléia
Legislativa do Estado de
São Paulo (Alesp) e tam-
bém no Governo do Es-
tado de São Paulo para
evitar a demissão de cer-
ca de 40 mil professo-
res da Categoria O. A5

SALÃO 'JOCA ADÂMOLI'
Realizado pela Apap (Associa-
ção Piracicabana dos Artistas
Plásticos), acontece a partir de
sábado, 12, às 10h, a décima
primeira edição do Salão Joca
Adâmoli de Arte Contemporâ-

nea. Dentre as obras que fica-
rão expostas no Armazém 13
do Parque do Engenho Cen-
tral, está o quadro "Ilumina
meu dia, mas queima minha
pele" (foto), de Larissa Luiz. A6

Divulgação APL lança 19ª
edição de revista

A Academia Piracicabana
de Letras (APL) realiza encon-
tro de lançamento de sua re-
vista nº 19 neste sábado, 12,
às 16 horas, na Biblioteca Mu-
nicipal "Ricardo Ferraz de Ar-
ruda Pinto". A edição é espe-
cial e foi organizada para co-
memorar o Jubileu de Ouro da
APL, comemorado em 11 de
março de 2022. Apresenta as
principais contribuições dos
acadêmicos e uma prestação
de contas das realizações re-
centes da APL. O evento é
aberto ao público e a revista
será distribuída gratuitamen-
te. Para conhecer melhor a atu-
ação da APL e acessar as revis-
tas anteriores em PDF, acesse
academiapiracicabana.com.br.

Divulgação

Encontro de lançamento será
neste sábado, 12, às 16 horas
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matando os papéis que assumi-
mos em nosso embate diário
por nossa inscrição no mundo.

Se é possível sobrevivermos
dentro de nossas torres sem en-
louquecermos ou sucumbirmos
de vez é uma das coisas que o
"O Farol" - dentre tantas - nos
coloca a pensar. Mais ainda, tal-
vez a busca pela "luz" no alto da
torre possa ser entendida, no
filme e na vida, como uma jor-
nada pela qual mais vale a jor-
nada em si do que o prêmio fi-
nal. Quer dizer, negociarmos a
culpa de maneira mais leve - sem
negar o que somos, mas apren-
dendo a conviver dentro da tor-
re sem por a culpa no outro ou
acentuar demais a culpa em nós
mesmos - pode ser uma forma
de vivermos melhor dentro des-
se farol insano que ilumina ape-
nas o que é externo e deixa no
breu tudo o que está dentro.

Buscando a luz dentro do
meu farol e instigado pelo filme
(e instigando você a assisti-lo
também), me lembro ainda de um
poema de Gregório de Matos -
que diz: "Tu de amante o teu fim
hás encontrado,/Essa flama gi-
rando apetecida;/Eu girando
uma penha endurecida,/No
fogo que exalou, morro abrasa-
do". Completando hoje 47 vol-
tas em volta da luz, sei que sigo
morrendo "abrasado" (sim, e
por sorte) - mas tentando, de
alguma forma, sentir menos
culpa. Porque a culpa, também
por sorte, essa felizmente eu ainda
posso por no nosso estagiário.

———
Alexandre Bragion é
faroleiro culposo nes-
ta Tribuna desde 2017

O Farol, Freud e eu
Não posso deixarNão posso deixarNão posso deixarNão posso deixarNão posso deixar
de contar quede contar quede contar quede contar quede contar que
"O F"O F"O F"O F"O Farararararol" meol" meol" meol" meol" mexxxxxeueueueueu
comigo - ecomigo - ecomigo - ecomigo - ecomigo - e
justamentejustamentejustamentejustamentejustamente
na semana dona semana dona semana dona semana dona semana do
meu aniversáriomeu aniversáriomeu aniversáriomeu aniversáriomeu aniversário

Falei que eu não
ia assistir, mas
assisti. Culpa do

Zé - nosso estagiário.
(Estagiários fazem es-
tágio sobre como le-
var a culpa de tudo,
mesmo quando tudo
não é culpa deles - não
é?) Aliás, e falando em
"culpa", acho que se
Freud houvesse tido um estagi-
ário a questão da culpa em com-
plexos como o de Édipo teria sido
formulada de outra forma. Mas
Freud - a que eu saiba - não ti-
nha um estagiário para botar a
culpa. (Uma pena!). Por isso,
permaneço eu aqui - danado,
despsicanalisado, porque fui
dar ouvidos ao Zé e fui a as-
sistir a "The Lighthouse" (ou
"O Farol" - em língua de dia
de semana). Culpa minha, cul-
pa do Zé, de Freud e agora
também sua, que está lendo
esta crônica nesta manhã de
sexta (vá saber) esperando en-
contrar um texto com cara de
véspera de sábado e já perce-
beu que se deu mal. De novo,
tudo culpa do Zé - que, ao me
instigar a assistir a "O Farol",
por tabela me fez escrever sobre
o filme. (Por sinal, um filmaço
em branco e preto - já assistiu?)

Se ainda não assistiu, pode
ficar tranquilo ou tranquila que
este velho faroleiro aqui não vai
iluminar o filme todo a ponto de
fazê-lo perder a graça de ser as-
sistido. Prometo. Mas do alto da
minha foto com a qual ilustro
esta coluna com a cara de um
Netuno Velho, não posso deixar
de contar que "O Farol" mexeu
comigo - e justamente na sema-

na do meu aniversário
(spoiler imodesto: hoje
é meu aniversário). Não
que o filme se ponha a
ser essa luz clara na
vida da gente, como o
título pode falsamente
nos levar a crer. Pelo
contrário. "O Farol" é
um filme sobre a so-
turnidade, sobre inte-

rioridade. Com apenas dois ato-
res em cena, a narrativa conta a
história de um faroleiro (um ve-
lho barbudo que vive em um fa-
rol no meio de uma Ilha perdi-
da no meio do mar imenso do
fim do mundo) e de um novo
"zelador" que chega para traba-
lhar nesse farol a fim de auxili-
ar ao velho nos serviços diários.

Filmado em branco e preto
(como já contei) e em película
(como o Zé me contou, também
para me instigar a assistir a um
filme que foge do padrão digital
atual), "O Farol" vai se constru-
indo como uma metáfora na qual
os desejos, as mentiras, a solidão,
o medo, a superstição, o nonsen-
se, a sexualidade, a loucura e, cla-
ro, a culpa (sempre ela) estão na
base desse imenso farol que, na ver-
dade, nada mais é do que uma
grande torre, uma enorme e velha
construção cravada no meio de
uma rocha marítima. Dentro dele,
tentando não enlouquecer (apenas
tentando), o velho e o novo, o Fa-
roleiro e o Zelador (antropomorfi-
zações do "Id" e do "Ego," do Cons-
ciente e do Inconsciente) duelam
pelo direito de mostrarem a si mes-
mos que são reais (e, por isso,
maus) e que existem. O Faroleiro
(o Id) é, porém, o único que pode
subir até a luz no topo do farol. Ao

moço (o Ego), cabe seguir à reve-
lia do que lhe ordena seu superi-
or, tentando desbancá-lo e fazen-
do de tudo para também poder
chegar à luz que ilumina os ma-
res revoltos (da vida). No meio
disso tudo, a revelação da(s)
culpa(s) que cada um carrega - e
da(s) história(s) que essas perso-
nagens parecem querer inventar
para si mesmas e para o outro.

A ideia da representação da
estrutura mental simbolizada
por uma grande torre não é nova
- assim como não é nova a icono-
grafia da construção do huma-
no à semelhança da construção
de grandes edificações (como a
de castelos, catedrais e outros
templos). A metáfora do cons-
truir-se, tijolo a tijolo, num de-
senho lógico está na filosofia de
vários grupos esotéricos e apa-
rece registrada, por exemplo, até
mesmo na carta de tarô de nú-
mero XVI (intitulada "La Mai-
son Dieu"). No entanto, o filme -
por sua vez - nos mostra como o
jogo entre Id e Ego, entre consci-
ente e inconsciente, entre desejo
e frustração, entre pulsão e pé
no chão erguem nossas constru-
ções mentais sedimentando-as (a
meu ver) com a argamassa da
culpa que nos atribuem os outros
ou a que nós mesmos nos atribu-
ímos - e com a qual vamos for-

Alê Bragion

José Renato Nalini

Daqui a quatro
anos São Paulo
celebrará du-

zentos anos de cria-
ção da Faculdade de
Direito do Largo de
São Francisco. Sua
importância para nos-
so Estado e para o
Brasil já rendeu inúmeras ex-
celentes obras. Prevê-se uma in-
tensificação nos próximos anos.
Um dos temas sedutores é a exis-
tência da chamada "Bucha", en-
tidade que existiu, mas sobre a
qual não há registro, vincula-
da à lenda de Júlio Franck.

Na biografia de Castro Alves,
escrita por Pedro Calmon, desta-
ca-se a menção à influência que
essa espécie de sociedade secreta
exerceu sobre o poeta do "Navio
Negreiro". Com a palavra, Cal-
mon: "Nesse temo de tanto túmu-
lo chorado pelo desengano dos
poetas - o do alemão guardado
pelas gerações como um tesouro
mágico no pátio da Academia de
São aulo, adquiria as proporções
ideais de uma pirâmide esconden-
do a cifra das épocas: era lugu-
bremente a arca de aliança da
mocidade com o Século".

Indaga o historiador: "Quem
fora afinal Júlio Franck - que é o
nome inscrito nesse mistério -
para merecer o privilégio absur-
do de jazer inviolavelmente, com
os seus mochos de ferro dormi-
tando nos ângulos do velho gra-
dil, dentro da escola - como um
príncipe feliz na penumbra de
sua catedral? E que tinha com
isto a maçonaria dos rapazes?".

Todos os alunos mais célebres
do Largo de São Francisco perten-
ceram à Bucha. "Compunham, ao
que se dizia, a direção oculta da
Bucha, nome familiar da Burs-
chenschaft, que à maneira teutô-
nica ali criara - por volta de 1839 -
o enigmático Franck. Dessa orga-
nização clandestina metida nas
"arcadas" como um ritual, um
costume e um segredo de que to-
dos sabiam a presença, sem nin-
guém denunciar o funcionamen-
to - faltam informações escritas".

Os relatos - e ouvi, principal-
mente, de Paulo Bomfim e do de-
sembargador Onei Raphael Pi-
nheiro Oricchio - diziam que seu
chefe, a cada ano, transferia a cha-
ve numa cerimônia muito concor-
rida, ao novo cabeça da Bucha. Era
sempre um aluno do quinto ano
do bacharelado. Havia um conse-
lho de doze "apóstolos", eleito por
todos os membros, que formavam
três categorias: os "graúdos", os
"crentes" e os "catecúmenos".

A "iniciação" dos catecúme-
nos culminava com solenidade
entre tétrica e cômica: um jura-
mento na escuridão, todos en-
capuzados à luz de velas e to-
chas. Um esqueleto emprestado
à sala de anatomia utilizada
para as aulas de Medicina Le-
gal dava o tom lúgubre que os
veteranos pretendiam criar.

Vários professores continua-
vam a frequentar, esporadicamen-
te, esses encontros. Era uma espé-

cie de confraria que so-
corria os necessitados,
tudo em segredo e aves-
sa a personalismos.

Uma das lendas
correntes era a de que o
cadáver que repousava
naquele túmulo, dentro
da Faculdade, não era
o de Júlio Franck, mo-
desto professor do cur-

sinho pré-jurídico, também conhe-
cido como "curral" na linguagem
dos "bichos". Seria Carlos Sand,
um herói, símbolo da universida-
de liberal, mártir da Burschens-
chaft, que nascera em Wunsiedel,
na Francônia e que em 1819 as-
sassinara em Manheim o odioso
Kotzebue, um feroz sequaz do tzar.

Narra Pedro Calmon que "o
mistério de Franck, deveras fas-
cinante, começou a ser tratado em
1930. Inspirou a Afonso Schmidt
uma novela (1936) e a Gustavo
Barroso ("História Secreta do
Brasil", 1937) uma análise, sem
que se tenha podido decidi-lo à
vista de papeis convincentes. Os
costumes perpetuam-se na ceri-
mônia anual da chave (descrita
por Rodrigo Otávio em "Coração
Aberto". A sociedade, ao que pa-
rece, subsiste. Desapareceu um
belo dia o retrato a óleo de Fran-
ck. Nem permitiu Alcântara Ma-
chado, quando dirigiu a constru-
ção da faculdade monumental
em lugar do convento vetusto,
que tocassem no túmulo enigmá-
tico, centro virtual das supersti-
ções acadêmicas e, enfim, a mais
coerente das suas tradições".

Tem-se deixado de falar na
"Bucha", nos seus rituais, assim
como arrefecera o fervor acadê-
mico pelas bandeiras levantadas
em defesa de nobres ideais, que
só o universo jurídico sabe detec-
tar, principalmente quando nu-
vens plúmbeas toldam o céu da
Pátria e ameaçam a democracia.

Um sopro de esperança re-
presentou o encontro de várias
gerações no último 11 de agos-
to, quando a São Francisco foi,
novamente, o palco de leitura
de "Cartas aos brasileiros".
Alerta oportuno, tomada de
posição mais útil para o futuro
da nação, do que atender a ca-
lendários escolares e a exaurir
os conteúdos curriculares.

A vida exige mais do que te-
oria. O direito, quando apenas
decorado, é inservível para de-
fender a liberdade. Algo que a
"Bucha" levava a sério e que
deve servir de inspiração para a
juventude do terceiro milênio.

———
José Renato Nalini, rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove e Presidente
da Academia Paulista de
Letras (APL) - 2021-2022
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A "Bucha" da
São Francisco

Cada um no seu quadrado!
Pedro Kawai

Recebemos via
imprensa um
infeliz artigo do

senhor secretário de
meio ambiente fazendo
uma tosca análise da
Lei Orgânica quanto às
funções dos vereado-
res e vereadoras em
Piracicaba. Pior ainda foi a con-
clusão desse senhor em relação
as deliberações do Plenário e as
decisões que, nós vereadores, to-
mamos após sua deliberação.

Senhor secretário, o tempo
que o senhor perdeu em escrever
ou até mesmo em pensar essa
sandice, o senhor poderia usá-lo
para andar pela cidade e confe-
rir in loco, assim como nós vere-
adores fazemos diariamente,
como estão os serviços prestados
pela sua secretaria: a limpeza das
calçadas, o mato em áreas verdes
e públicas, as diversas invasões
de Leucenas, o aterramento de
nascentes d'agua, a conservação
dos córregos e lagoas, o estado
em que se encontram praças e

parques públicos prin-
cipalmente na periferia.

Aproveite também
nessa andança para en-
tender o que é ter a
tranquilidade do seu
lar abalada com um co-
mércio com condutas
irregulares atrapalhan-
do e impedindo o seu
direito de descansar,

conversar com a família ou ao
menos assistir uma TV por conta
de barulho, mesas e cadeiras em
calçadas, pó e cheiro forte e até
pessoas urinando em seu portão.

Senhor secretário, poderia
também usar esse precioso tempo
para estudar sobre gestão pública
e orçamento, principalmente o da
sua secretaria que explodiu em R$
50 milhões somente na varrição e
limpeza pública. Poderia também
senhor secretário usar esse tempo
para pelo menos assistir algumas
sessões ou audiências públicas
da Câmara Municipal sem nem
precisar sair de seu confortável
gabinete que inclusive é muito
mais luxuoso que o do prefeito.

Ora senhor secretário, só para
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ajudá-lo na análise ridícula que o
senhor fez da nossa Lei Orgânica,
quando o Requerimento não for
aceito pelo Plenário, se procura-
mos a informação no SIC ou no
Ministério Público não estamos
desrespeitando a sua autonomia e
sim respeitando a vontade e o an-
seio da população piracicabana.
Não sei se o senhor sabe, pois nun-
ca passou pelo crivo do voto, mas
fomos eleitos por ela em um pro-
cesso democrático (que talvez o
senhor também não conheça). Es-
tamos sim questionando o Execu-
tivo que deveria executar com efi-
cácia as políticas públicas e o orça-
mento aprovado por nós e que sua
secretaria não o está fazendo.

Então senhor secretário, cui-
de da sua função, procure saber o
que de fato está acontecendo em
nossa cidade! A sua função deve-
ria ser essa! Respeite e deixe e os 23
vereadores e vereadoras continuar
o seu trabalho que, entre outras
funções, é sim fiscalizar e questio-
nar o Executivo e seus secretários.

Mas se prefere estudar a tra-
balhar, estude um pouco mais a
nossa Constituição nos artigos que
versam sobre a independência e
harmonia que os três Poderes que
devem ser independentes, autôno-
mos e harmônicos. Não fique per-
dendo tempo para justificar a ne-
gativa aos pedidos de informação
que podem, sim, ser via requeri-
mento, SIC, Ministério Público ou
Tribunal de Contas, principalmen-
te quando são para sua secretaria
pois, não sei se o senhor sabe, mas
a gestão dos recursos e suas ações
como secretário são públicos e pas-
sam por fiscalização diariamente.

———
Pedro Kawai é segundo
secretário da Mesa Di-
retora da Câmara Mu-
nicipal de Piracicaba

palavra mal colocada
foi emprega no texto.
Todos essas auditorias,
que fiscalizaram o plei-
to do dia 30 de outu-
bro, não encontraram
quaisquer divergênci-
as nos boletins das
urnas eletrônicas.

Assim, todos os
ataques sobre as ferra-

mentas e sistemas das eleições no
país naufragaram. A narrativa que
questionava o pleito, encabeçada
pelo presidente e candidato derro-
tado à reeleição, Jair Bolsonaro,
foi sepultada. Principalmente,
após o ministro da Defesa, Paulo
Sérgio Nogueira, encaminhar ao
Tribunal Superior Eleitoral (TSE),
o relatório de fiscalização do pro-
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E agora, José? A eleição acabou e a urna venceu

cesso de votação que não apontou
nenhuma fraude eleitoral e reco-
nheceu que os boletins de urnas
e os resultados divulgados pelo
tribunal são idênticos.

Esses boletins são impressos
pelos mesários após o encerra-
mento da votação e afixado na
porta da seção eleitoral. O docu-
mento contém o número de vo-
tos por candidato, nulos, bran-
cos e dados sobre o equipamento
de votação. E além do Ministério
da Defesa, o TCU e a OAB Fede-
ral, também no papel de fiscais
do processo democrático eleitoral,
não encontraram nenhum tipo de
alterações ou divergência

Vale ressaltar que o TCU, em
sua análise, destacou que a atu-
ação no trabalho de auditoria
das urnas objetiva garantir a

confiabilidade das informações
públicas repassadas à sociedade.

Já o presidente do Conselho
Federal da Ordem dos Advoga-
dos do Brasil, José Alberto Simo-
netti, entregou um ofício ao TSE,
produzido pela Comissão Espe-
cial de Direito Eleitoral da OAB,
que reforçou a confiança da en-
tidade no sistema eletrônico de
votação. No documento, o presi-
dente da OAB frisou que "Evi-
denciou-se, ao contrário, a pos-
tura transparente da Justiça Elei-
toral na preservação da lisura e
da segurança". Ou seja, deixan-
do cristalino que as eleições trans-
correram sem qualquer mácula e
com grande transparência.

E o relatório produzido pela
Defesa, com participação das For-
ças Armadas, foi a pá de cal nas
manifestações sobre a falta de li-
sura nas eleições brasileiras. En-
tretanto, apesar de reconhecer que
o pleito ocorreu sem nenhuma evi-
dência ou indício de fraude que
possa ter surtido efeito real na
votação para o cargo maior do
país, os militares fizeram críti-

Marcelo Aith

Motivo de gran-
des manifes-
 tações pelo

país, com o fechamen-
to de estradas e vias es-
senciais por apoiadores
do atual Presidente da
República, Jair Bolso-
naro, a lisura das elei-
ções do 2022 foi confirmada por
três importantes documentos,
nos últimos dias: os relatórios do
Tribunal de Contas da União
(TCU), do Conselho Federal da
Ordem dos Advogados do Brasil
(CFOAB) e, o mais importante, o
relatório final do Ministério da
Defesa. Mais importante pelo ris-
co teria à democracia caso uma

cas pontuais no sistema de ava-
liação e fiscalização completa do
processo eleitoral. Ou seja, eles
não colocaram o sistema atual
na parede, mas também não ates-
tam a sua integridade em 100%.

 Em uma parte do relatório,
os militares avaliaram que por con-
ta da complexidade do sistema, da
falta de esclarecimentos técnicos,
de acesso a programas e bibliote-
cas, "não foi possível fiscalizar o
sistema completamente, o que
demanda a adoção de melhorias
no sentido de propiciar a sua ins-
peção e a análise completas".

Na prática, não estão dando
o braço a torcer sobre a transpa-
rência da eleição. Uma vez que o
código fonte ficou a disposição
das autoridades públicas e dos
partidos por meses. Oxalá que essa
afirmação do Ministério da Defe-
sa ao invés de acalmar os âni-
mos, não sirva para incentivar
mais atentados à democracia.

 Os apoiadores do presiden-
te, quando exaltam e pedem a in-
tervenção militar na porta dos
quartéis, não podem se esquecer

que estão a incorrer nos crimes
previstos nos artigos artigos
359-L e 359-M, ambos do Códi-
go Penal, na medida em que bus-
cam com a tomada do poder pe-
las Forças Armadas à abolição
violenta do Estado Democrático
de Direito (art.359-L), com a im-
posição de Golpe de Estado (Art.
359-M). Que os relatórios apre-
sentados ao presidente do TSE,
que confirmam a lisura das ur-
nas e das eleições, acalmem os
revoltosos e a paz volte a rei-
nar, minimamente, no país.

———
Marcelo Aith é advoga-
do, latin legum magister
(LL.M) em Direito Penal
Econômico pelo Institu-
to Brasileiro de Ensino e
Pesquisa - IDP, especia-
lista em Blanqueo de Ca-
pitales pela Universida-
de de Salamanca, mes-
trando em Direito Penal
pela PUC-SP, e presiden-
te da Comissão Estadual
de Direito Penal Econô-
mico da ABRACRIM-SP
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DESPEDIDA
Toda morte causa tristeza.

Um momento único, o da sepa-
ração definitiva. De familiares,
parentes, amigos, ou mesmo de
conhecidos. Parte da vida vai
embora. Para sempre. E, não é
diferente quando de uma perso-
nalidade, um ícone, um ídolo.
Muitas vezes, sequer o conhece-
mos pessoalmente, mas sua ma-
gia nos fez um bem danado: na
nossa infância, juventude ou
mesmo na fase adulta, embala-
ram-se alegria, sonhos e conquis-
tas. Estamos nos despedindo de
Gal Costa e Rolando Boldrin. Fi-

zeram muito para uma geração
extraordinária e privilegiada.
Ousamos dizer, que dificilmente
será igualada. Incrível: um peda-
ço da nossa vida vai mesmo com
eles. Um filme toma conta da
imaginação e a saudade aflora.

PONTO FINAL
Finalmente o fim do Cam-

peonato Brasileiro com o Palmei-
ras campeão. Poderia ser o Fla-
mengo, lembrando que o Inter
surpreendeu. Atlético Mineiro,
o lado negativo. Mas, decepci-
onante mesmo, o VAR. Incrível
como reúne gente incapaz.

vergonhosamente, agiu para reti-
rar Lula do pleito, do qual certa-
mente o petista sairia vencedor.

Falemos agora das elei-
ções desse ano.

Um pequeno detalhe, basta-
va Ciro Gomes não ter sido tão
agressivo, prá não dizer desleal,
contra Lula e, provavelmente, o
pleito se encerraria no primeiro
turno, eliminando-se a carnifici-
na eleitoral do segundo, bem como
o "mimimi", seria bem menor.

É evidente que a causa prin-
cipal de termos assistido à elei-
ção mais suja e agressiva da nos-
sa história, foi a forma vergo-
nhosa com a qual Bolsonaro ten-
tou se reeleger. Com um batalhão
de milicianos virtuais, repetiu,
com muito mais ênfase nas redes
sociais, a divulgação de menti-
ras (fake news), com as quais se
elegeu nas eleições de 2018.

Através do orçamento secre-
to, seduziu financeiramente
(prá não dizer comprou...) cen-
tenas de postulantes ao cargo de
deputado federal. Esse aleijão in-
ventado para aliciar deputados,
sem dar transparência ao uso do
dinheiro público, precisa ser in-
vestigado e eliminado da rotina
legislativa federal. As priorida-
des básicas do povo brasileiro,
não podem, através desse pro-
cesso obscuro de execução or-
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Não somos palhaços

çamentária, ficar praticamente
à mercê do poder legislativo.

Deliberadamente, misturou
política com religião, com o ob-
jetivo de aparelhar pastores
oportunistas, que fizeram dos
púlpitos das igrejas palanques
eleitorais, manipulando fiéis
inocentes e mal informados.

Com a PEC Eleitoral e outros
auxílios a caminhoneiros, taxistas,
empréstimo consignados (!), entre
outros, promoveu a mais vergo-
nhosa compra de votos da nossa
história, principalmente junto às
classes mais humildes. Ressalve-se
a honrosa atitude do povo nordes-
tino, que nos deu uma lição de cons-
ciência política ao não morder a isca
jogada pelo candidato a reeleição.

A população consciente do
nosso país deve agradecer ao povo
nordestino não ter permitido que
o Brasil continuasse sob o coman-
do do fascismo tupiniquim, seme-
ador do ódio e da desesperança.

Portanto, chega de hipocrisia,
se houve fraude foi por parte do
candidato perdedor. Aliás, se ele

não tivesse usado os mais espúri-
os meios prá tentar se reeleger,
não teria a metade dos votos que
teve. Logo, essa pequena margem
de votos entre Lula e ele, é ilusó-
ria e o tempo irá confirmar isso.

Chega dessa idiotice de com-
bate ao comunismo, mantra eter-
no dos conservadores e fascistas,
desse falso patriotismo, utilizan-
do-se das cores da bandeira que é
de todos brasileiros (as). Criem um
partido de verdade e usem as co-
res que quiserem para representá-
lo, mas não as da nossa bandeira.

Parem de inventar estórias,
disseminar mentiras, bloquear
estradas, pedir ditadura militar,
perseguir adversários políticos,
o pleito acabou, a vida conti-
nua, aqui não é uma República
das bananas e nós não somos
palhaços, viva a democracia !

EM TEMPO --  Nossas
homenagens póstumas a Gal
Costa, que, com sua exuberan-
te musicalidade, deu cores de
arco íris aos anos plúmbeos da
ditadura militar. Valeu, Gal!
Rolando Boldrin, presente!

———
Rubens Santana de Arru-
da Leme, Técnico Quími-
co Industrial, Supervisor
de Higiene e Segurança de
Trabalho, Representan-
te Comercial Autônomo

Rubens S. de Arruda Leme

Nasci de família ligada à
política, com certeza irei
embora dessa vida falan-

do de política, afinal somos um
animal político, ainda que al-
guns (mas) adotem a política da
omissão. Sinto contrariar aque-
les (as) que, covarde ou hipocrita-
mente, dizem "odiar" a política.

Nas minhas mais de sete dé-
cadas, acredito bem vividas, ja-
mais presenciei uma eleição pre-
sidencial com tanta hipocrisia e
divulgação de mentiras como a
que acabamos de assistir. Na ver-
dade, o advento das redes soci-
ais, deu voz a um batalhão de psi-
copatas virtuais e o fenômeno do
vale tudo correu solto. O bateu
levou viralizou, assim como o
chumbo trocado não dói, triste...

Mas vamos falar de hipocri-
sia, quem fraudou as eleições de
2018, foi o PT? Quem se aprovei-
tou de uma tentativa de homicí-
dio mal explicada, e não partici-
pou dos debates daquele ano, fun-
damentais para decisão do eleito-
rado? Quem divulgou mentiras
contra o seu principal adversário
Haddad? Sem falar do seu, agora
ex-algoz Moro, que oportunistica-
mente para os dois lados, volta-
ram a ser amigos, visando ganhos
eleitorais e que, naquelas eleições,

Outro visionário
Sergio O. Moraes

Professor Moysés?
Que surpresa!
Que honra! Não

imaginei que o senhor
poderia atender ao
meu convite para um
dedinho de prosa, um
café. O senhor deixou-
nos há pouco, no últi-
mo sábado, imagino as festas à
sua chegada, o reencontrar tan-
tos que partiram. Sente-se nessa
cadeira de balanço, foi de meu
pai. Não, por favor, sente sim,
coloquei-a na varanda especial-
mente para sua vinda, embora não
acreditasse que acharia um tem-
pinho. Ficou curioso com meu bi-
lhetinho em que revelo que estou
"triste e bravo"? Quem sou eu?

Bem, eu o 'conheci' pelos li-
vros do Curso de Física Básica,
edição de 1987, este. Fiquei im-
pressionadíssimo, e continuo -
totalmente manuscrito e ilustra-
do com carinho e afeto pelos es-
tudantes, no lugar de régua e
compasso. Para quê? Para não
atrasar o curso que o senhor da-
ria, para baratear o custo evitan-
do sucessivas revisões. Aliás, só
depois o livro foi digitado. Aí co-
nheci o homem. O senhor, que
passou por tantas instituições re-

nomadas no exterior,
pela 'Politécnica de Zu-
rique', de 32 prêmios
Nobel! (Einstein entre
eles). Que em 1986 rece-
beu o Prêmio Max Born
concedido pela Socieda-
de Óptica dos Estados
Unidos, entre tantos
outros, e era capaz de,
humildemente, criar

obras manuscritas e ministrar cur-
sos para iniciantes da graduação.

Releio seu artigo: "Impea-
chment já para o genocida," de
maio  de  2020 (ht tps ://
www1.folha.uol.com.br/opiniao/
2020/05/impeachment-ja-para-
o-genocida.shtml). Técnico como
compete a um cientista, humano
como compete a alguém que se
preocupa com o outro. Ia com-
pletar 88 anos em agosto, mas
mantinha-se atento ao nosso
país. Seu texto se inicia com a
demissão do Ministro Mandet-
ta, "um caso claro de ciúme" por
parte do presidente e segue... Não
tenho como imaginar o que o se-
nhor, de origem judaico-polone-
sa, brasileiro, filho de pais fugi-
dos do horror nazista, tem sen-
tido desde maio de 2020. Sequer
sei como passou os momentos
finais. Não, não precisa me di-
zer. Mais um café? Tenho reuni-

TTTTTenho reunidoenho reunidoenho reunidoenho reunidoenho reunido
"visionários""visionários""visionários""visionários""visionários"
para me ouvirpara me ouvirpara me ouvirpara me ouvirpara me ouvir

do "visionários" para me ouvir. Sei
que é muita pretensão, mas nossa
curta memória, a ignorância e os
maus que se destacam. É preciso
contar que o Brasil não é assim.

Não sei como deve ter sido
lembrar os relatos dos familiares
e amigos, as leituras sobre o na-
zismo e ver a ascensão da extre-
ma-direita no Brasil e no mundo.
A cena do Genivaldo sendo morto
por policiais em uma "câmara de
gás-móvel", as saudações "Sieg
Heil" , "viva a vitória", parte do
ritual da estética nazista feita por
muitos moradores de uma cidade
quando da execução do Hino Na-
cional durante um ato por si só
antidemocrático. O que leva pes-
soas que, creio, até há pouco tem-
po ouviam o Hino com os braços
abaixados ou com a mão direita
sobre o peito, a estenderem seus
braços? Não sei quantos tinham
consciência do gesto infame, mas
um que o tivesse já seria demais -
e têm sido tantos gestos, falas, fra-
ses, atitudes. A horrível tentativa
de sufocamento da criança de 7
anos por ter gritado 'Lula lá'. Os
nazistas defendiam o assassinato

de crianças de grupos "indesejá-
veis" ou "perigosos", de acordo
com a sua visão ideológica, tan-
to como parte da "luta racial"
quanto como medidas de segu-
rança preventiva - nos conta a
Enciclopédia do Holocausto (ht-
tps://encyclopedia.ushmm.org/
content/pt-br/article/children-
during-the-holocaust).

Professor, tanto eu gostaria
de perguntar, falar, mas já foi uma
baita deferência ter vindo para um
dedinho de prosa, sem nem me
conhecer e eu só lhe servi um café.
Tenho aqui um livro ("Jerusalém,
Sabores e Receitas") e vou escolher
uma que eu tenha coragem de me
arriscar e o convido novamente,
pode ser? Que bom! Ah, o senhor
ficou curioso com o 'bravo' no meu
'bilhetinho triste e bravo'? É que
eu não queria que o senhor par-
tisse antes de primeiro de janeiro
de 2023. Falta tão pouco...

Pode deixar. Vou cuidar bem
da cadeira de balanço, preferida
do nosso pai, e contar à minha
mãe, presente dela, que o senhor
gostou também. Obrigado, Pro-
fessor Herch Moysés Nussen-
zveig. Muito obrigado por tudo.

———
Sergio Oliveira Mora-
es,  físico,  professor
aposentado Esalq/USP

de 225 mil denúncias
de violência doméstica.
Nos últimos 20 anos,
75.280 mulheres mor-
reram vítimas de vio-
lência no Brasil. Em
mais de dez anos de
guerra, no Vietnã, os
norte-americanos per-
deram 58 mil soldados.

Um relatório da
ONU detectou em todo mundo,
durante a pandemia da Covid 19,
uma outra pandemia, a da vio-
lência doméstica contra as mu-
lheres, chegando à conclusão de
que principal problema a ser en-
frentado é do da subnotificação.
São Paulo tem 134 delegacias da
mulher para 645 municípios. É o
estado mais bem aparelhado na
proteção à mulher, no Brasil.
Mas, muito além das delegacias,
existe em praticamente todos os
municípios paulistas um aparato
de proteção aos direitos da mu-
lher, coordenado pela Secretaria
de Desenvolvimento Social.

Toda a mulher ameaçada,
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defdefdefdefdefesa da mulheresa da mulheresa da mulheresa da mulheresa da mulher,,,,,
ou 7% dasou 7% dasou 7% dasou 7% dasou 7% das
nossas cidadesnossas cidadesnossas cidadesnossas cidadesnossas cidades

A doença que mata mulheres

dentro ou fora do lar, pode se
dirigir a um dos 1.183 Centros
de Referência de Assistência So-
cial (CRAS) em todas as regiões
do Estado para relatar seu pro-
blema e obter acolhimento e en-
caminhamento. O objetivo é pre-
venir situações de violência ou
riscos antes que estas aconteçam.

Quando a mulher já sofreu
a violência física, sexual, por ne-
gligência, maus tratos, e amea-
ças, o atendimento se dá nas 312
unidades dos Centros de Refe-
rência Especializada da Assistên-
cia Social (CREAS), que traba-
lham com a proteção e o encami-
nhamento das vítimas de violên-

cias consumadas. Mais ainda, há
43 abrigos institucionais para
mulheres em situação de violên-
cia, em endereços sigilosos para
recebê-las em todo o Estado.

São as três portas de entra-
da capazes de ouvir e dialogar
com a população e, por isso
mesmo, são agentes eficazes na
notificação, conscientização,
mediação de conflitos e no en-
caminhamento das vítimas.

Estamos diante de um dile-
ma civilizatório uma vez que a
violência doméstica sempre foi
uma das maiores violações dos di-
reitos humanos. O feminicídio é
uma doença social e como tal deve
ser permanentemente tratada.

———
Célia Leão, secretária es-
tadual de Desenvolvi-
mento Social, advogada,
e com mais de 30 anos no
Legislativo, como verea-
dora de Campinas e mais
sete mandatos consecu-
tivos como deputada es-
tadual em São Paulo

Célia Leão

Aviolência contra
a mulher é uma
 endemia crôni-

ca em nossa sociedade,
abarcando um cotidia-
no de espancamentos,
lesões, cárcere privado,
violência física, de ca-
ráter sexual e femini-
cídio. As políticas de proteção à
mulher devem ir além da ótica
da moralidade, da crítica ou da
defesa da questão de gênero.

Nos últimos dois anos
2.695 mulheres foram mortas
por feminicídio no país, segun-
do o Fórum Brasileiro de Segu-
rança Pública. São três mulhe-
res mortas por dia, simplesmen-
te por serem mulheres. Em 81,7%
dos casos o assassino é o compa-
nheiro ou ex-companheiro.

Dos 5,6 mil municípios bra-
sileiros, apenas 427 têm delegaci-
as de defesa da mulher, ou 7%
das nossas cidades. Isso em um
país que registra anualmente mais

Paiva Netto

Pelo prisma do
Amor diviniza-
do, que não se

confunde com a covar-
dia diante da injustiça
e da perversidade, já
lhes falei sobre aquela
passagem do Evange-
lho de Jesus, segundo
Lucas, 6:29: "Ao que te bate
numa face, oferece-lhe também a
outra" (...). Significa igualmente
dizer que jamais devemos entrar
na sintonia do ódio. "Dar a outra
face" é levar os que nos tentam
ofender à percepção de que come-
tem um ultraje a si mesmos, pois
o ódio é arma voltada contra o
peito de quem odeia. "Dar a ou-
tra face" é um ato de coragem,
um exercício de paciência; não é
ação para omissos e acomodados.

Os Simples são os que lutam
por tornarem-se puros de cora-
ção, e assim o devem ser, porque
verão Deus face a face, consoan-
te revela Jesus nas Bem-Aventu-
ranças do Sermão da Montanha,
uma das mais notáveis páginas
da literatura espiritual planetá-
ria conforme afirmei em As Pro-
fecias sem Mistério (1998).

A Bíblia Sagrada - por ser, na
sua parte profética, a manifesta-
ção de Deus que é Amor - está, por
esse motivo, sublimemente resu-
mida no Mandamento Novo de
Jesus, o Cristo Ecumênico, o Esta-
dista Divino: "Amai-vos como Eu
vos amei. Somente assim podereis
ser reconhecidos como meus dis-
cípulos (…). Não há maior Amor
do que doar a própria vida pelos
seus amigos. (...) Porquanto, da
mesma forma como o Pai me ama,
Eu também vos amo. Permanecei
no meu Amor" (Evangelho, segun-
do João, 13:34 e 35; 15:13 e 9).

Quem souber entendê-lo de
verdade conhecerá a Escritura,
pois toda ela foi feita para que che-
guemos à plenitude de nos amar
uns aos outros como o Amigo Ce-
leste nos ama. Utópico?! Um dia
será a mais poderosa realidade, tal
como a cada vez mais necessária
irmanação dos corações, a ponto
de ter afirmado em Fulda, na Ale-
manha, terra de Martinho Lutero
(1483-1546), em 18 de novembro
de 1980, Sua Santidade, o papa
João Paulo II (1920-2005): "O Ecu-
menismo é um dever urgente".

O planeta Terra vive a fase
dramática de uma profunda
transição. Os que pensam que o
Apocalipse é toleima, um delírio
do Evangelista-Profeta, porque
ele estava idoso, encontram-se en-
ganados. O fato de ser João no-
nagenário, ter levado chicotadas,

vivido como fugitivo,
sendo xingado, caluni-
ado, aprisionado, valo-
riza enormemente o seu
testemunho perante o
Cristo e a humanidade.
As prisões nos dias atu-
ais deixam muito a de-
sejar, a despeito de todo
o progresso material
existente e do esforço

de tantas organizações que bata-
lham pelos direitos humanos.
Imaginem naquele tempo, quan-
do a vida valia menos que agora.
Bem que é difícil acreditar que ela
possa ter significado menor em
alguma época semelhante a esta
em que, estupidamente, homens
e nações se armam cada vez mais.
Hoje, porém, há instituições no-
táveis, que se esmeram pela
qualidade da vida humana.

Abro parênteses para desta-
car que nos preocupamos bas-
tante com a qualidade da exis-
tência espiritual também, e não
somente daqueles que se encon-
tram nas cadeias. Contudo, dos
que, vivendo fora delas, são víti-
mas dos maiores agravos.

Justamente o fato de ter o
Discípulo Amado sofrido tanto,
ultrapassado os 90 anos, não mais
estar preso aos apetites da maté-
ria, possibilitou aos Maiores da
Espiritualidade transmitirem-lhe a
mensagem mais importante para
a sobrevivência pessoal e coletiva.

Segundo declarou um dos
que me honram com a sua audi-
ência, acompanhando este modes-
to trabalho de analisar os textos
bíblicos para os Simples, não es-
tamos consultando açodadamen-
te o Livro das Profecias Finais a
respeito do que seriam as bestas,
as trombetas, as pragas e tantas
outras coisas. Tudo tem um ciclo,
deve seguir-se uma escala cres-
cente. A não ser que a Alma já
traga em si um saber profundo
absorvido em outras vidas. E
mesmo aqueles que possuem um
conhecimento maior do assun-
to desejam vir do princípio, como,
por exemplo, no caso da Bíblia,
conforme estamos fazendo, para
não perder um pouco que seja
de tanta riqueza espiritual.

———
José de Paiva Netto, jor-
nalista, radialista e escri-
tor. Email: paivanetto
@ l b v . o r g . b r .  S i t e :
www.boavontade.com
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O que é "dar a outra face"
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Governo completa 22 meses
com 132 obras concluídas
e 51 encaminhadas
Balanço foi apresentado pelo secretário de Obras em
audiência pública convocada pelo vereador Gustavo Pompeo
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Protocolo alimentar garante o
ganho de peso aos residentes

A realização de um amplo di-
agnóstico da malha viária de Pira-
cicaba, com o uso de tecnologia já
testada na capital paulista, e a bus-
ca por eficiência energética, por
meio de LED e placas fotovoltaicas
na iluminação pública, estão entre
as ações que a Prefeitura pretende
pôr em prática em 2023. Os planos
foram antecipados pelo secretário
municipal de Obras, Paulo Sérgio
Ferreira da Silva, em audiência
pública realizada pela Câmara na
tarde desta quarta-feira (9).

O espaço aberto para que o ti-
tular da Semob apresentasse um
balanço das realizações da pasta
em 22 meses de governo Luciano
Almeida foi uma iniciativa do ve-
reador Gustavo Pompeo (Avante),
autor do requerimento 735/2022.
A audiência pública deu oportu-
nidade para parlamentares obte-
rem esclarecimentos sobre o an-
damento de obras reivindicadas
pela população e o plano de in-
vestimentos da administração
municipal para o próximo ano.

A gestão que teve início em
1º de janeiro de 2021 chega à
quase metade do mandato tendo
aplicado R$ 82 milhões e soman-
do 132 obras concluídas. No mo-
mento, outros 15 projetos estão em
andamento, num total de R$ 66
milhões investidos, e mais 36
obras encontram-se na fase de li-
citação, com previsão de consumir
R$ 126 milhões do orçamento.

Paulo Sérgio apresentou uma
relação do que ele chamou de "pró-
ximos desafios" da pasta: a revita-
lização de toda a região que inclui
o Parque do Mirante, o Engenho
Central e a rua do Porto; o lança-
mento de um aplicativo que per-
mitirá a solicitação de serviços de
obras a partir de um sistema ge-
orreferenciado; e a continuidade
do projeto de eficiência energéti-
ca, com a ampliação do uso de tec-
nologias LED e fotovoltaica a fim
de gerar uma economia de 60%.

A lista também engloba o novo
plano municipal de recapeamento
-a ser feito a partir do diagnóstico
digital, também previsto, de toda a
malha viária, o qual trará um raio-
X com as chamadas "patologias
de pavimentação" existentes. O
secretário apontou que desde
2016, quando a avenida Centená-
rio passou por completa reformu-
lação de seu asfalto, a cidade não

Balanço foi apresentado durante audiência pública na quarta, 9

Guilherme Leite

executa nenhum "projeto de qua-
lidade" no recapeamento de vias.

O titular da Semob disse que,
"se bem feita", a recuperação de
ruas e avenidas "dura até dez
anos". Da mesma forma, a pasta,
continuou Paulo Sérgio, está
adotando um "novo padrão" nos
serviços de tapa-buracos, "com o
aval de técnicos especializados"
da USP (Universidade de São
Paulo) e da prefeitura paulista-
na. A técnica inclui aumentar a
área coberta pela massa asfáltica
a fim de "impermeabilizar e pro-
teger para não haver a infiltra-
ção da água", um dos fatores
que dão origem aos buracos.

Entre as 132 obras já conclu-
ídas pelo governo Luciano Almei-
da, Paulo Sérgio destacou a re-
forma e reestruturação da pisci-
na olímpica do Complexo Aquá-
trico Municipal "Dr. Samuel de
Castro Neves"; a construção da
sede da 1ª Companhia da Polícia
Militar na rua Bogotá, na Pauli-
ceia; a reforma da cobertura do
térreo 2 do Centro Cívico; e os
reparos na rede elétrica da ponte
Irmãos Rebouças, com a mudan-
ça da iluminação para LED.

Na saúde, houve a constru-
ção de uma unidade de Saúde da
Família no Água Branca e de uma
policlínica no loteamento Gran
Park e outra no Parque Piracica-
ba; a ampliação do Cedic, na Vila
Independência, para abrigar o am-
bulatório de tuberculose; e a cons-
trução do anexo da unidade de
pronto-atendimento do Piracica-
mirim, tida como um "case" em
razão do tempo com que foi ergui-
da, em meio à pandemia, com a
entrega ocorrendo em 60 dias.

"Ficou uma obra de excelente
qualidade. Fomos buscar essa tec-
nologia e tivemos sucesso, tanto é
que várias cidades copiaram da
gente e agradeceram por isso", co-
mentou Paulo Sérgio. Outra obra
na região citada pelo secretário, o
desassoreamento do córrego do
Piracicamirim também deve trazer
benefício à população local. "Foi
feito o alargamento e aumentou a
profundidade, não é mais para ter-
mos problemas de enchentes."

Sobre a operação tapa-bura-
cos, Paulo Sérgio disse aguardar
a revelação, no próximo dia 18,
da proposta vencedora da licita-
ção aberta pela Prefeitura -a atu-

al responsável pelo serviço, dis-
se o secretário, é a mesma "há
anos", vinda de outras gestões.
O novo edital, completou o titu-
lar da Semob, buscou cercar-se
juridicamente para que a empre-
sa que assumir o trabalho exe-
cute-o com qualidade. "Estamos
elevando o nível. É o que quero
para todos: exigir qualidade."

Conduzida por Gustavo Pom-
peo, a audiência pública teve a pre-
sença do secretário municipal de
Governo, Carlos Beltrame, e dos
vereadores Anilton Rissato (Patri-
ota), Acácio Godoy (PP), Josef Bor-
ges (Solidariedade), Thiago Ribei-
ro (PSC) e Cassio Luiz Barbosa (PL).

Gustavo Pompeo defendeu a
criação de mecanismo que impe-
ça empresas de ganharem licita-
ções com uma proposta financei-
ra que, por depois se revelar inexe-
quível, a faz não cumprir o contra-
to. "Ela ganha a licitação, não exe-
cuta a obra e impede uma empresa
que é séria de ganhar. Acaba jo-
gando o preço lá embaixo, vê que
não é rentável aquilo e fala que
não vai fazer a obra", comentou.

Relator da Comissão Perma-
nente de Obras e Serviços Públi-
cos da Câmara, Anilton Rissato
disse que os vereadores estão "em-
penhados de cobrar do Executivo
as melhorias de que a cidade tan-
to necessita". Ele pediu que sejam
avaliados possíveis locais para a
construção de uma nova unida-
de de pronto-atendimento que
atenda a região da Vila Sônia.

Acácio Godoy mostrou preo-
cupação com a paralisação das
obras na creche do Jardim Tatu-
apé -sobre a qual Paulo Sérgio ex-

plicou estar à espera de decisão
judicial, após o Executivo tentar
"de todas as maneiras" cobrar a
empresa responsável pela constru-
ção- e a necessidade de remodela-
ção no acesso ao Campestre. Ele
elogiou a oportunidade, aberta pela
audiência pública, de "dar clareza
ao morador do bairro que vai ser
beneficiado por essas ações".

Josef Borges afirmou ser "tes-
temunha do empenho" do secretá-
rio e destacou a creche concluída
em Artemis, após a obra também
ser paralisada em razão de proble-
mas com a empresa vencedora da
licitação. "Estive acompanhando de
perto a creche de Artemis, que teve
final feliz", ressaltou o vereador.

Thiago Ribeiro citou obras
que estão sendo feitas em escolas
e reforçou o papel dos vereadores
no acompanhamento dos traba-
lhos. "É importante que a gente
continue a fazer a fiscalização. É
recurso público e nos compete fa-
zer a cobrança", afirmou o parla-
mentar, observando que os vere-
adores levam à secretaria "de-
mandas que são da população".

Cassio Luiz citou os prejuízos
que motoristas têm com seus veí-
culos em razão de danos causa-
dos por buracos. Ele também per-
guntou se há plano da Prefeitura
para alterar o desenho viário em
torno da rua do Porto, para tor-
ná-la de mão dupla. "Nos fins de
semana, o turista fica mais preso
no bolsão de estacionamento do
que para vir de São Paulo para cá",
comparou. Paulo Sérgio reconhe-
ceu o problema e afirmou que o
trecho está contemplado no plano
da Semob para aquela região.

O Residencial para Idosos
Casa da Vovó Nice completou re-
centemente um ano de fundação
e além das muitas festividades
comemorativas, um balanço ava-
liativo de toda a gestão foi reali-
zado individualmente com cada
um dos colaboradores da equipe
que atua na entidade para apon-
tar avanços e pontos que neces-
sitam de aprimoramento.

Dentre tantos desafios e
conquistas, as ações nutricio-
nais foram algumas das princi-
pais frentes de atuação que ge-
raram satisfatórias evoluções.

A nutricionista Fátima Caval-
cante atua na entidade há nove
meses e é uma das responsáveis
pelo trabalho. Ela comenta que no
início das suas avaliações, apro-
ximadamente 25% dos idosos re-
sidentes na Casa da Vovó Nice es-
tavam abaixo do peso ideal.

E para desenvolver o protoco-
lo de ações que foram realizadas
contou com o envolvimento e a co-
laboração de toda a equipe profis-
sional que atua na entidade.

Entre as ações, estão: - aten-
ção a hidratação (feita com con-
trole diário e monitorado em ca-
dastros individuais); - acompa-
nhamento dos residentes, refeição
por refeição, com estímulos e ali-
mentação oral feita pelos cuidado-
res que integram a equipe quando
necessário; - suplementação indi-
vidual, se necessário; e - melhoras
no cardápio com o uso de alimen-
tos de alto valor biológico (mais

Divulgação

A nutricionista Fátima Cavalcante atua na entidade há
nove meses e é uma das responsáveis pelo trabalho

proteínas, carboidratos complexos,
mais frutas e legumes). O resulta-
do veio logo e atualmente nenhum
presidente está abaixo do peso.

A nutricionista Fátima Caval-
cante ainda alerta para mais uma
vitória do protocolo desenvolvido:
“Obviamente que para a eficácia de
todo o protocolo alimentar que de-
senvolvermos, nós também moni-
toramos individualmente a sar-
copenia (perda de massa magra
ou musculatura) do residente.

“Nenhum deles desenvolveu
sarcopenia. Fomos muito rigoro-
sos neste monitoramento porque
a sarcopenia representa sério
problema para os idosos, como
dificuldades de caminhar, mobi-
lidades comprometidas, quedas e
fraturas”, conta a nutricionista.

Paulo Soares, diretor e funda-
dor da entidade, comemorou a efi-
cácia dos bons trabalhos nutricio-
nais realizados, somados ao envol-
vimento e a colaboração de toda
equipe multidisciplinar que presta
serviços na Casa da Vovó Nice.

“As diversas ações exitosas
foram realizadas em conjunto por
todos, porque felizmente todos
são sensíveis à causa e trabalha-
mos juntos com a meta de ofere-
cer o máximo possível de quali-
dade de vida para todos que es-
tão na entidade”, explica Soares.

Para ele, os bons resultados
colhidos servem de referência para
que as famílias dos residentes sin-
tam segurança e estimulem para que
novas conquistas sejam alcançadas.
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Prefeitura inaugura
o espaço ‘Areninha’

A Prefeitura de Piracicaba
inaugurou ontem, 10, o projeto
Areninha no bairro Campestre. O
espaço, localizado na avenida La-
ranjal Paulista, próximo ao nú-
mero 1.415, tem uma área total
de 1.025 m², onde foram instala-
dos um campo de futebol society,
uma quadra de basquete, arqui-
bancadas com capacidade para
100 pessoas sentadas e ilumina-
ção de LED. O investimento foi
de R$ 350 mil, destinados via
emenda parlamentar do deputa-
do estadual Alex de Madureira. A
gestão do centro esportivo será fei-
ta pela Secretaria de Esportes, La-
zer e Atividades Motoras (Selam).

“A promoção do esporte é
fundamental para saúde e tive-
mos o prazer de inaugurar no
Campestre um lugar tão bonito,
que permite a diversidade. É uma
iniciativa superbacana, fruto de
um investimento não tão caro em
comparação com outras estrutu-
ras. A nossa ideia é implementar
mais ‘areninhas’ em Piracicaba.
Em breve, vamos inaugurar uma
unidade no loteamento Vem Vi-

ver e queremos fazer mais oito
unidades. É um projeto que vale
a pena replicar. A comunidade
precisa entender que o espaço é
dela, precisa usá-lo e cuidar dele”,
falou o prefeito Luciano Almeida.

Além do prefeito, participa-
ram da cerimônia de inaugura-
ção o secretário da Selam, Her-
mes Balbino, a assessora especial
de projetos da Pasta, Maria Angé-
lica Gonçalves da Silva (Branca), o
secretário de Obras, Paulo Ferrei-
ra, o deputado estadual Alex de
Madureira, a vereadora Ana Pa-
vão, entre outras autoridades.

“O programa Areninha, da
Secretaria de Esportes de São Pau-
lo, trará aos cidadãos piracicaba-
nos mais um espaço para a prática
de atividades físico-esportivas, sen-
do que esta arena é aberta ao pú-
blico e às comunidades. Devemos
também nos ocupar, como cida-
dãos, a cuidar deste campo e qua-
dra, como um bem comum a to-
dos. Que possamos usufruir des-
te ambiente para lazer e prática
do esporte participativo”, disse
o secretário Hermes Balbino.

Divulgação

A inauguração contou com alunos do Programa Desporto de Base
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Bebel quer evitar demissão
de 40 mil professores
A preocupação é com os professores que tiveram seus contratos iniciados
em 2018 e 2019, que poderão ser demitidos neste final de ano
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Ivan Moniz fala sobre causas
e efeitos da procrastinação

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT), que é presidenta
da Apeoesp (Sindicato dos Profes-
sores do Estado de São Paulo), está
trabalhando tanto na Assembleia
Legislativa do Estado de São Paulo
(Alesp) quanto junto ao governo do
Estado de São Paulo (Alesp) para
evitar a demissão de 40 mil profes-
sore da categoria O. A preocupa-
ção da parlamentar é com os pro-
fessores que tiveram seus con-
tratos iniciados em 2018 e 2019,
que poderão ser demitidos neste
final de ano, caso os seus contra-
tos não sejam prorrogados, tema
que abordou também em entre-
vista à TV Alesp, nesta semana.

Outra preocupação e argu-
mentação da deputada Bebel é
que a não prorrogação dos con-
tratos causará um gravíssimo
problema, que pode inviabilizar o
ano letivo de 2023 para milhares
de estudantes, que ficarão sem
aula no começo do próximo ano
por falta de professores. "Por isso,
tomei a iniciativa de protocolar o
Projeto de Lei Complementar 42/
2022, que autoriza o governo a
prorrogar os contratos para im-
pedir essas demissões", ressalta.

Com a finalidade de que o
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Ivan Moniz: "Procrastinação
é o ato de deixar algo
para resolver depois"

Procrastinação é o ato de
deixar algo para resolver depois.
Começa a ser prejudicial quan-
do se torna comum a ponto de
não conseguir começar algo que
precisa ser feito ou terminar o
que precisa ser finalizado.

O influenciador digital e em-
presário Ivan Moniz conta que
todas as pessoas convivem com
altos e baixos na vida. Existem
dias que conseguem vencer a
procrastinação correndo atrás
dos objetivos, mas em outros
perdem a batalha desmotivados
e sem vontade de enfrentar difi-
culdades ou alcançar objetivos.

"Muitas vezes o olhar de
comparação para a vida edita-
da das redes sociais faz com que
a gente acredite que as pessoas
estão motivadas e empolgadas
com a vida o tempo todo. Aque-
la história de expectativa ver-
sus realidade. Nas redes sociais
tudo é perfeito, melhor, mas
tudo é photoshopado mostran-
do uma realidade plastificada
de um mundo fictício", diz Ivan.

Segundo ele, permanecer com
a energia e motivação em alta o
tempo todo é uma missão impos-
sível, pois o cérebro humano não
tem capacidade de funcionar as-
sim. O cérebro é responsável em
governar a motivação e a vontade
de fazer algo, conhecido como sis-
tema de recompensa coordenada
por uma substância química cha-
mada dopamina, que desperta o
desejo de fazer alguma coisa e con-
trolar o ímpeto ou a motivação
para fazer. Nível baixo de dopa-
mina gera pouca energia, falta
de ânimo e falta de vontade para
fazer o que precisa ser feito.

Ivan lembra que a sociedade
atual vive cercada de hiperestímu-
los que tendem a maximizar o ní-
vel de dopamina estimulando a
pornografia ou consumo de ali-
mentos industrializados por
exemplo. São estímulos que não
são naturais e sua construção é
criada de forma artificial para
maximizar o desejo e o prazer. Hi-
perestímulos geram picos de do-
pamina frequentes no cérebro der-
rubando o nível de receptores de
dopamina e outras substâncias
associadas à motivação e prazer.

"Esse processo causa o que a
ciência chama de dessensibiliza-
ção do sistema de recompensa do
cérebro diminuindo a vontade de
fazer alguma coisa que se torna

ainda pior quando o cérebro se
encontra em formação, perigo
iminente da alta exposição de cri-
anças a aparelhos tecnológicos
como o tablet e o celular. O celu-
lar é uma das maiores fontes de
hiperestímulos e as redes sociais
foram criadas com intuito de pro-
duzir desejo constante de arras-
tar a tela. Pesquisas comprovam
que crianças e adolescentes pas-
sam muito mais tempo nas redes
sociais do que na Netflix ou ou-
tros streamings", completa Ivan.

A estimulação e hiperestimu-
lação constante fazem o cérebro
se autorregular tornando o siste-
ma de recompensa insensível a
estímulos saudáveis e naturais
gerando a procrastinação. Em
um mundo repleto de estímulos
fáceis, rápidos e prazerosos, es-
tudar, trabalhar e fazer o que pre-
cisa ser feito passam a ser entedi-
antes e cansativos para o cérebro.

"A falta de foco, ansiedade,
baixa energia, medo do desconhe-
cido, falta de concentração, são
outras causas da procrastinação.
A grande chave para vencer es-
sas prisões emocionais é o auto-
conhecimento que se torna sinô-
nimo de liberdade. A cura da pro-
crastinação é o tédio e para isso é
preciso fechar as portas das dis-
trações apagando a possibilidade
de estimulação do seu cérebro. É
necessário eliminar tudo que te
impede de fazer o que tem que ser
feito. Não existe mudança sem
desconforto e no nosso mundo
de prazeres rápidos e passagei-
ros parece que tudo tem obriga-
ção de ser veloz, fácil, intenso,
prazeroso e confortável. Você pre-
cisa ter atitude e ir em direção à
mudança", finaliza Ivan Moniz.

Divulgação

Em entrevista à TV Alesp, nesta semana, Bebel falou da sua preocupação com a não renovação do contrato

projeto seja colocado em votação,
nesta semana, durante sessão
extraordinária da Alesp, Bebel
questionou o presidente da Casa,
deputado Carlão Pignatari, so-
bre a prorrogação desses contra-
tos. "Em resposta, o presidente
disse que há projeto do gover-
no com essa finalidade, que en-
frenta problemas relacionados
a um parecer da Procuradoria

Geral do Estado do qual, segun-
do seu informe, o governo dis-
corda e busca alternativa", conta.

No entanto, a deputada Be-
bel diz que "levaremos às últimas
consequências a luta para que seja
encontrada solução para o proble-
ma, para que sejam preservados
esses postos de trabalho e para que
seja assegurado o pleno atendimen-
to aos estudantes da rede estadual

de ensino, assim como fizemos nos
anos anteriores. Lutamos também
por uma saída definitiva para
essa questão, por meio de uma
nova legislação que cumpra o que
determina a estratégia 18.20 do
Plano Estadual de Educação, as-
segurando aos professores da ca-
tegoria O os mesmos direitos dos
efetivos até que haja concursos e
possam se efetivar", enfatiza.

MMMMMUSICUSICUSICUSICUSICALALALALAL     INFINFINFINFINFANTILANTILANTILANTILANTIL

"O Pequeno Dom Quixote"
será apresentado no Sesi

O Teatro do Sesi Piracicaba
será o palco do musical infantil "O
Pequeno Dom Quixote" hoje, 11, às
14 horas, e amanhã, 12, às 16 ho-
ras. A entrada é gratuita e livre para
todas as idades. As reservas podem
ser feitas no site do Sesi. O espetá-
culo é uma adaptação livre do livro
"Dom Quixote", grande clássico do
autor Miguel de Cervantes. A his-
tória se passa em meio a uma tru-
pe de circo-teatro que chega à ci-
dade e que encenará as desventu-
ras de um cavaleiro andante.

Quixano, o filho de uma das
atrizes da trupe, é uma criança en-
cantada por livros e viaja com um
caixote cheio deles. Encantado tam-
bém pelas encenações da trupe, a
criança invade o ensaio de uma das
peças, e é enxotado pela sua tia,
matriarca e chefe da trupe. Quixa-
no, então, se declara um cavaleiro,
e decide fugir dali. Uma vez que
não pode viver aventuras no pal-

co, decide vivê-las pelo mundo.
Ele encontra Sancha, uma meni-
na em situação de rua, que topa
ser sua companheira de aventu-
ras e escudeira. Juntos, eles vivem
as tradicionais aventuras quixo-
tescas, enfrentando "dragões" e
"perigosos gigantes", enquanto
aprendem lições sobre companhei-
rismo e respeito às diferenças.

O musical é realizado pela
Mercúrio Cultural, escrito por
Gustavo Libanori, com direção
cênica de Bruno Ferian e dire-
ção musical de Dri Barea.

SERVIÇOS
Musical Infantil "O Pequeno
Dom Quixote". Hoje, 11, às
14h, e amanhã, 12, às 16h.
Local: Teatro do SESI Piraci-
caba (Av. Luiz Ralph Benatti,
600, Vila Industrial). Ingres-
sos gratuitos disponíveis
em: sesisp.org.br/eventos.

História se passa em meio a uma trupe de circo-teatro que chega
à cidade e que encenará as desventuras de um cavaleiro andante

Divulgação

OOOOORÇAMENTRÇAMENTRÇAMENTRÇAMENTRÇAMENTOOOOO P P P P PARTICIPARTICIPARTICIPARTICIPARTICIPAAAAATIVTIVTIVTIVTIVOOOOO

Novos membros do Conselho tomam posse no dia 16
A Prefeitura de Piracicaba, por

meio da Secretaria de Governo, re-
aliza no dia 16/11, às 19h, no anfi-
teatro do Centro Cívico Ary Telles
de Oliveira, a cerimônia de posse
dos novos membros do Poder
Público e da sociedade civil que
comporão o Conselho Municipal
do Orçamento Participativo (Co-
mop), gestão 2022/2023.

Com formação paritária, os
integrantes do Comop têm manda-
to de um ano e entre suas funções
estão apresentar, fiscalizar e acom-
panhar demandas e prioridades na
área de sua abrangência. Os con-
selheiros se reunirão uma vez por
mês para deliberar sobre as deman-
das votadas e apresentadas pelas
regiões no Congresso do Orçamen-
to Participativo, realizado no dia
16/07/2022, no Engenho Central.

Cada uma das seis regiões
(Centro, Leste, Norte, Sul, Oeste e
Rural) terá um conselheiro titular
e um suplente, com exceção da re-
gião rural, que terá dois conselheiros
titulares e dois suplentes, devido a
sua grande extensão territorial.

Os conselheiros do Poder Pú-
blico são representantes de secre-
tarias municipais, como de Mobili-
dade Urbana, Trânsito e Transpor-
tes, Saúde, Defesa do Meio Ambi-
ente, Ação Cultural, Obras, Assis-
tência e Desenvolvimento Social e
Educação.

SERVIÇO
Posse do novo Conselho do OP
2022/2023. Dia 16/11, às 19h,
no anfiteatro do Centro Cívico
(rua Antônio Corrêa Barbosa,
2.233, Chácara Nazareth)

Isabela Borghese

As demandas prioritárias das regiões foram escolhidas durante
o Congresso do OP, realizado em julho, no Engenho Central
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Arrastão da Dengue recolhe 5,89
toneladas na região do Cecap

No último sábado, 5, as equi-
pes do Arrastão da Dengue estive-
ram nos bairros Cecap, Eldorado e
Terra Rica onde recolheram 5,89
toneladas de inservíveis. A ação é
realizada pela Prefeitura de Piraci-
caba, por meio do Plano Municipal
de Combate ao Aedes (PMCA), li-
gado ao Centro de Controle de Zo-
onoses (CCZ), da Secretaria Muni-
cipal de Saúde. O objetivo é o com-
bate ao mosquito Aedes aegypti,
transmissor da dengue, zika, chi-
kungunya e febre amarela urbana.

Conforme explica o coorde-
nador do PMCA, Sebastião
Amaral Campos, o Tom, no pró-
ximo sábado, 12, não haverá ar-
rastão. “Estamos reorganizan-
do as equipes para ampliar o tra-
balho de combate à dengue na
cidade, em várias frentes, por isso,

neste fim de semana não realiza-
remos o arrastão”, destacou.

Desta forma, a próxima ação
das equipes do PMCA acontece em
19/11, das 8h às 14h, nos bairros
Jardim Gilda e Bosques do Lenhei-
ro. O ponto de encontro será a Es-
cola Estadual Dom Aniger F.M.
Melillo, que fica na rua Pau Brasil.
A orientação é para que os morado-
res deixem nas calçadas qualquer
material que possa acumular água.
Não serão recolhidos entulho, lixo
doméstico e galhos de árvores.

De acordo com o banco de
dados da Vigilância Epidemiológi-
ca, de 1/01 a 08/11 de 2022 foram
7.767 notificações de dengue, com
1.437 casos positivos e um óbito pela
doença. No mesmo período de 2021
foram 13.919 notificações, com
5.340 confirmações e um óbito.

Divulgação

Arrastão da Dengue esteve na região do Cecap no último sábado, 5
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COOP lança plataforma
de e-commerce

Após um período de ajustes e
de modernização, a Coop acaba de
lançar a sua nova plataforma de e-
commerce, que a partir de agora
está muito mais fácil e rápida a
navegação pelos sites do supermer-
cado (www.coopsupermercado.
com.br)  e  da  drogar ia
(www.coopdrogaria.com.br).

Segundo a gerente de Marke-
ting & Digital, Luciana Silveira, a
chegada do Coop On-Line eleva a
régua no comércio eletrônico para
que a rede possa competir em pé
de igualdade com os outros
players. “Estamos confiantes no
sucesso das duas plataformas,
peças fundamentais para o nosso
crescimento no varejo alimentar e
no mercado farma”, acrescenta o
diretor geral, Pedro Mattos. Sua
previsão é que a performance des-
se formato de vendas seja equi-
valente à de uma loja física
quando atingir sua maturidade,
algo em torno de 12 a 24 meses.

Com abrangência em todo o
Grande ABC, além de São José
dos Campos, Tatuí, Sorocaba e Pi-
racicaba, o e-commerce da Coop
trabalha com os mesmos preços
praticados nas lojas físicas, tra-
zendo ainda algumas oportuni-
dades de ofertas exclusivas nos
sites. O mix de Supermercado
soma cerca de 20 mil itens, inclu-
indo as categorias de hortifrúti,
açougue e padaria, enquanto o de

Drogaria conta com 12 mil itens.
Não há limite mínimo de compra
e o cliente pode optar por três
modalidades de frete – retirada
na loja mais próxima, entrega
agendada ou entrega expressa.

As entregas são realizadas
por empresa terceirizada, que é
controlada pelo time de opera-
ções, treinado e capacitado para
atender adequadamente os cli-
entes. De acordo com Nídia Pau-
la dos Santos Neris, analista de
operações do Coop On-Line, são
cerca de 50 operadores distribu-
ídos em sete lojas de super e ou-
tras sete de drogaria, encarre-
gados pela separação dos pedi-
dos. Produtos perecíveis e refri-
gerados, por exemplo, são em-
balados e transportados cuida-
dosamente para evitar qualquer
comprometimento à qualidade.

Atualmente, a Coop possui
mais de 900 mil cooperados ati-
vos, 30 lojas de supermercado,
sendo 23 no Grande ABC, uma
em Piracicaba, duas em São
José dos Campos, duas em So-
rocaba, duas em Tatuí, um ata-
carejo em São José dos Cam-
pos e 81 drogarias em opera-
ção, além dos canais digitais.
Por ser uma cooperativa, seu
principal objetivo é oferecer os
melhores serviços a preços jus-
tos, além de reverter benefícios
aos cooperados e à comunidade.
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Vereadora destaca otimismo com
novo cenário político nacional
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Mercadìn di Nadàl acontece
neste final de semana
Evento, com entrada gratuita, acontece hoje, 11, amanhã, 12, e domingo, 13, no Engenho Central

As colônias trentino-tirolesas
Santana e Santa Olímpia realizam
o 14º Mercadìn di Nadàl, que acon-
tece a partir de hoje, 11, das 8h às
20h, no armazém 14 do Parque do
Engenho Central. O evento, com
entrada gratuita, segue ainda
amanhã, 12, das 9h às 20h, e do-
mingo, 13, das 9h às 17h. A reali-
zação é das associações de mora-
dores de Santa Olímpia e de San-
tana, com apoio da Secretaria Mu-
nicipal da Ação Cultural (Semac).

O evento tem como objetivo
manter preservada a cultura e a
tradição das comunidades, expon-
do os talentos locais, mantendo o
simbolismo do Natal e o artesana-
to típico, portanto, no Mercadìn di
Nadàl é possível encontrar produ-
tos típicos que passam por uma cri-
teriosa seleção antes da exposição,
somente sendo permitido peças ar-
tesanais produzidas nas comuni-
dades, que remetam à cultura da
imigração, como geleias artesanais
produzidas com frutas colhidas no
bairro, licores, vinhos, presépios,
entre outros. No domingo, a par-
tir das 13h, a festa contará com a
atração musical Máfia do Jazz.

Desde 2020, uma parte do

Mercadin é realizada no Engenho
Central com o intuito de aproxi-
mar os visitantes da cultura típi-
co dos Mercados natalinos. Nes-
te ano, o evento terá continuida-
de no Bairro Santa Olímpia nos
dias 26 e 27/11 e 03 e 04/12.

TRADIÇÃO - O Mercadìn di
Nadàl remonta ao século XIV, no
qual, durante o período de Natal,
artesãos vendiam artigos natali-
nos para relembrarem o nasci-
mento do Menino Jesus e festeja-
rem São Nicolau. A tradição dos
mercadinhos de Natal se popula-
rizou nos Alpes e na região de Tren-
to a partir de 1993. Hoje é uma tra-
dição que atrai anualmente milha-
res de turistas, sendo tudo repleto
de simbolismo para lembrar o nas-
cimento de Jesus, desde os enfeites
até o artesanato típico, um ambi-
ente envolvente, repleto de paz,
harmonia, esperança e alegria.

SERVIÇO
14º Mercadìn di Nadàl. Dias
11/11, das 8h às 20h; 12/11,
das 9h às 20h, e 13/11, das
9h às 17h, no armazém 14
do Parque do Engenho Cen-
tral (avenida Maurice Allain,
454). Entrada gratuita.

Divulgação

Produtos que passam por uma criteriosa seleção antes da exposição

A mudança na conjuntura
política nacional, com a eleição de
Luis Inácio Lula da Silva para seu
terceiro mandato, é analisada com
otimismo pela vereadora Silvia
Morales (PV), do mandato coleti-
vo “A Cidade É Sua”, em entrevista
no programa Câmara Convida, que
vai ao ar nesta sexta-feira, 11, a
partir do meio-dia, na TV Câmara.

“Foi uma vitória e, realmen-
te, não podíamos deixar de parti-
cipar no município da campanha
e dos movimentos, porque é a nos-
sa cara. As nossas bandeiras são
a cultura e agora estamos preven-
do a volta do Ministério da Cul-
tura; habitação, por mais proble-
ma que tenha ocorrido no Minha
Casa, Minha Vida, o programa
investiu muito em moradia po-
pular; tem ainda o PAC (Progra-
ma de Aceleração ao Crescimen-
to), em que os municípios foram
vistos”, destacou a parlamentar.

Silvia também analisou a
proposta do Executivo Munici-

Davi Negri

Silvia Morales (PV), do mandato coletivo “A Cidade É Sua”,
é a entrevistada do Câmara Convida desta sexta-feira, 11

pal em unificar a Emdhap (Em-
presa Municipal de Desenvolvi-
mento Habitacional de Piracica-
ba) e o Ipplap (Instituto de Pes-
quisa e Planejamento) na Se-
muhget (Secretaria Municipal de
Habitação e Gestão Territorial).

“Eu trabalhei na Emdhap du-
rante 18 anos e eu tenho um co-
nhecimento de como funcionou, e
não é de agora que vem em uma
queda, porque gestões passadas
não deram foco na Emdhap, o go-
verno federal encaminha recursos
para as construtoras e parece que
não precisava de planejamento.
Mas não é isso, habitação social
é como saúde e educação, é di-
reito constitucional, e precisa de
assistentes sociais”, destacou.

O programa Câmara Convida
vai ao ar pela TV Câmara, nos ca-
nais 11.3 em UHF (sinal digital), 4
da Claro/Net e 9 da Vivo/Fibra, com
retransmissão nas mídias sociais, no
Facebook e Youtube, e no site
www.camarapiracicaba.sp.gov.br.

AAAAARTERTERTERTERTE C C C C CONTEMPORÂNEAONTEMPORÂNEAONTEMPORÂNEAONTEMPORÂNEAONTEMPORÂNEA

Engenho Central sedia
XI Salão Joca Adâmoli

Acontece a partir de sábado,
12, às 10h, no Armazém 13 do
Parque do Engenho Central, a
abertura do XI Salão Joca Adâ-
moli de Arte Contemporânea. O
evento segue até 13/12, com visi-
tação gratuita às quintas e sextas-
feiras, das 9h às 17h, e aos sába-
dos, das 12h às 16h. A realização é
da Apap (Associação Piracicaba-
na dos Artistas Plásticos), com
apoio do Sesc Piracicaba e da Pre-
feitura, por meio da Secretaria Mu-
nicipal da Ação Cultural (Semac).

Neste ano, serão 51 obras
que farão parte do Salão, esco-
lhidas pelo júri de artistas com-
posto por Patrícia Alexandra
Scalon, Renan Nakano e Anto-
nio Roberto da Silva. Em sua
décima primeira edição, o Salão
Joca Adâmoli de Arte Contem-
porânea tem por objetivo não
apenas ressaltar o elemento es-
tético da arte, mas também seu
papel de proporcionar ao olhar
do público visitante o descola-
mento do senso comum, por meio
do estranhamento, da reflexão e
até mesmo do desconforto. Além
disso, por ter um júri que possi-
bilita a todos os artistas um pa-
pel participativo, fomenta o de-
bate e novas aprendizagens so-
bre arte contemporânea.

Os critérios utilizados para
a seleção das obras foram sin-
tonia e coerência com a contem-

poraneidade, qualidade técnica,
acabamento adequado à propos-
ta, possibilidades de diálogo en-
tre as obras do próprio artista
e/ou com os demais participan-
tes, variedade de contextos, lei-
turas proporcionadas pelo tra-
balho, originalidade e inovação.

SERVIÇO
XI Salão Joca Adâmoli de Arte
Contemporânea. De 12/11 a
13/12, às quintas e sextas-
feiras, das 9h às 17h e aos
sábados das 12h às 16h, no
Armazém 13 do Parque do
Engenho Central (avenida
Maurice Allain, 454, Nova Pi-
racicaba). Entrada gratuita.

Divulgação

Obra Naya shy de
Lucas Romanzotti
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Encontro discute diretrizes do orçamento participativo
O orçamento participativo

como lei de criação e suas pecu-
liaridades, operacionalização e
etapas, foi tema de palestra on-
line promovida nesta quarta-
feira (9) pela Escola do Legisla-
tivo. Este é o segundo de dois
encontros que foram programa-
dos para discutir o assunto.

Como facilitadores estiveram
Antônio Storel, ex-vereador (1997-
2008) e atual chefe de gabinete do
vereador Paulo Camolesi (PDT);
Isaac Jorge Roston Junior, profes-
sor aposentado, ex-vereador (1982-
1988) e que atuou como gerente do
programa do orçamento participa-
tivo de 2002 a 2004, e Renato Tra-
vassos, sociólogo com carreira nas
áreas de comunicação e marketing.

Bruno Didoné de Oliveira, do
setor de gestão de documentação e
arquivo do Departamento Admi-
nistrativo e de Documentação da
Câmara Municipal e também Con-
selheiro da Escola do Legislativo de
Piracicaba foi o mediador do even-
to. O vereador Pedro Kawai
(PSDB) e a vereadora Silvia Mo-
rales (PV), do mandato coletivo
‘A Cidade É Sua’, respectivamente
o coordenador e a diretora da Es-
cola, também estiveram presentes.

De acordo com Isaac Roston,
o orçamento participativo busca,
entre outras coisas, a implementa-
ção de uma gestão pública ética,
transparente, democrática e parti-
cipativa. “E para isso, deve-se am-
pliar e aprofundar a democracia
participativa e representativa;
construir uma cidadania ativa e
fortalecer a constituição”, disse.

O professor ressaltou que o
fato de prevalecer a auto-regula-
mentação do processo a cada ano,
ou a cada dois anos, faz com que o
orçamento possa ser visto por ou-

tros prismas. “Isso favorece bastan-
te o equacionamento e a solução
dos problemas. Sabemos, no entan-
to, que muitos deles são inevitá-
veis no choque entre uma cultura
clientelista e uma prática demo-
crática participativa”, pontuou.

Dentre as diretrizes, Roston
citou a implementação de ações
que objetivem a transparência
administrativa das informações
e decisões, bem como aquelas que
tenham por finalidade socializar
essas informações e decisões jun-
to à opinião pública através de um
sistema integrado de gestão.

Para isso, ele citou que é pre-
ciso promover uma intensa arti-
culação e integração entre as di-
mensões de políticas públicas lo-
cais e as dimensões de políticas
públicas setoriais. “Muitas vezes
um governo é eleito e, depois de
um ou dois anos, acaba se desvi-
ando da sua finalidade inicial
proposta. Por isso, é importante
aferir o pensamento da popula-
ção sobre as propostas”, disse.

No entanto, de acordo com
Antônio Storel, há uma dificul-
dade da participação popular na
discussão orçamentária. “É pre-
ciso que se tenha uma noção e cla-
reza de quanto se tem de verba e
dinheiro para atender as princi-
pais demandas e, aí, entra o de-
safio, pois muita coisa é coloca-
da como demanda e acaba não
tendo condição de ser atendida
pela falta de receita”, explicou.

Quando se elegem as deman-
das, Storel ressalta que é impor-
tante que a população compreen-
da que se a receita disponível pode
não comportar a execução. “Se
isso acontece, acaba por frustrar
as pessoas que participaram da-
quele orçamento, mas não viram

a verba ser empregada como de-
veria, e com isso, pode haver uma
descredibilidade do processo”.

Além disso, podem haver
outras situações, como a mu-
dança de governo. Nesses casos
Storel ressalta que o Plano Plu-
rianual, que envolve o plano dos
governantes eleitos, herda par-
te do plano de governo anteri-
or. “ A lei estabelece isso para
que não haja um rompimento
brusco de uma passagem de um
governo para o outro”, pontuou.

Encontro aconteceu nesta quarta-feira (9), no formato on-line

Reprodução/Internet

Usando de exemplo o contex-
to atual das eleições presidenci-
ais, o palestrante ressaltou que
Plano Plurianual só vai conside-
rar uma projeção orçamentária
para três anos e herdar um ano
do governo anterior. “Por isso, é
preciso entender que o governo
que entra agora em janeiro de
2023 tem um planejamento feito
pelo governo anterior, lá em 2019.
Isso serve para que um plano não
seja totalmente rompido, quando
há a troca de governo”, explicou.
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Educação oferta capacitação sobre
primeiros socorros para servidores
Medida acontece em parceria com Corpo de Bombeiros de
Piracicaba e com o Samu por meio do Setor de Saúde do Escolar

SSSSSMADSMADSMADSMADSMADS

Nova sede é conquista
para assistência social

Divulgação

Treinamentos acontecerão entre novembro e dezembro,
sendo disponibilizados para todos os servidores efetivos,
comissionados e terceirizados da Educação

A Secretaria Municipal de
Educação, por meio do Setor de
Saúde do Escolar, iniciou no últi-
mo dia 4, a capacitação em primei-
ros socorros de todos os servido-
res que atuam dentro e fora das
salas de aula, bem como de funcio-
nários terceirizados. A atividade
será realizada durante todo o mês
de novembro e dezembro. A medi-
da vem sendo realizada em parce-
ria com o Corpo de Bombeiros e
Samu de Piracicaba, tendo como
objetivo principal a busca de um
socorro rápido em ocorrências na
Rede Municipal de Educação.

Na manhã de quinta-feira,
9, o prefeito Luciano Almeida
acompanhou as atividades rea-
lizadas no anfiteatro Professor
Hamilton Fernando Torrezan e
pode, em nome da Prefeitura de
Piracicaba, homenagear os pro-
fissionais responsáveis pela for-
mação aos mais de 4.000 servi-
dores da Educação Municipal.

Também participaram do ato
os secretários municipais de Edu-
cação e Saúde, Bruno Roza e File-
mon Silvano, respectivamente, o
subsecretário da Saúde, Augusto
Muzilli Júnior, a chefe do Setor
de Saúde do Escolar, Cláudia Pa-

russulo, e as coordenadoras da
Educação Básica da SME, Maril-
da Soares e Renata Bastos.

"Se aprendermos poucas ma-
nobras que sejam durante esse trei-
namento, conseguiremos salvar
vidas. Enalteço a iniciativa e o im-
portante trabalho desempenhado
pelas equipes do Corpo de Bom-
beiros e Samu, juntamente com a
Rede Municipal de Educação. Esse
é o caminho pra que a gente possa
ajudar, de fato, o próximo", pon-
tuou o prefeito Luciano Almeida
no momento da entrega do reco-
nhecimento aos profissionais.

"Cumprindo essa determina-
ção e recebendo essa importante
capacitação, logo mais, todos os
nossos servidores estarão aptos a
realizar as primeiras intervenções
até a chegada do socorro. Estamos
fazendo a nossa parte para garan-
tir a integridade de todos os nos-
sos alunos dentro e fora das sa-
las de aula enquanto estiverem
no ambiente escolar. Agradeço
toda a equipe que se esmera na
realização deste treinamento",
destaca o secretário Bruno Roza.

Esta é uma obrigação dada pela
Lei Estadual nº 15.661/2015, que
consiste na adoção de programa de

primeiros socorros nas redes de edu-
cação em todo o Estado de São Paulo
e que Piracicaba passa a cumprir.

"Com o treinamento, com
certeza, teremos redução de agra-
vos infantis decorrentes de situ-

ações de risco, evitando assim
complicações e salvando vidas de
nossos alunos matriculados na
Rede Municipal de Educação",
ressalta Cláudia Parussulo, che-
fe do Setor de Saúde do Escolar.

LLLLLIVROIVROIVROIVROIVRO

“Sobre Vivência Poética” será
lançado na Biblioteca Municipal

Divulgação

Lançamento da obra com
textos de poetas negros
será no sábado, 12, às 9h

O livro Antologia: Sobre Vivên-
cia Poética, coletânea com obras de
13 poetas negros da região de Li-
meira, será lançado na Biblioteca
Municipal Ricardo Ferraz de Ar-
ruda Pinto, amanhã, 12, às 9h. O
evento, gratuito, é uma realiza-
ção do Centro de Documenta-
ção, Cultura e Política Negra de
Piracicaba, com apoio da Prefei-
tura, por meio da Secretaria Mu-
nicipal da Ação Cultural (Semac).

Foi de um sonho comparti-
lhado por escritores afrodescen-
dentes de Limeira que o projeto
Sobre Vivência poética nasceu.
Veraiz Souza e Sônia Theodoro
tomaram a frente e junto com ou-
tros poetas da região, contam a
sua sobrevivência por meio dos
mais diferentes relatos sobre um
assunto pertinente e delicado: o
racismo atrelado ao preconceito.

O objetivo da antologia é de-
monstrar a veracidade do que acon-
teceu e ainda acontece na vida e na
sociedade quando se trata desses
temas. São relatos com sentimentos
movidos pelas injustiças sofridas por
eles/elas e os seus antepassados.

Compõem o projeto Alê Sou-
za, Carmelita Fernandes San-
tos, Cipriana Villa, Delord, Eve-
raldo Magalhães, Hákila Souza,
Isabel Carvalho, Juliana Mari-
nho, Luh Celestty, Marisa de
Souza Cunha Moreira, Marivâ-

nia de Souza, Mércia Lima, Sol
Oliveira e as coordenadoras,
Sônia Theodoro e Veraiz Souza.

SERVIÇO
Lançamento do livro Antolo-
gia: Sobre Vivência Poética,
coletânea de 13 poetas ne-
gros da região de Limeira.
Amanhã, 12, às 9h, na Bibli-
oteca Municipal Ricardo Fer-
raz de Arruda Pinto, na rua
Saldanha Marinho, 333, no
Centro. Entrada gratuita. In-
formações (19) 3433-3674.

A Secretaria Municipal de
Assistência e Desenvolvimento
Social (Smads) inaugurou, quar-
ta-feira, 9, a sua nova sede, na
rua Monsenhor Manoel Francis-
co Rosa, 900, onde também está
alocada a Central do Cadastro
Único. O evento, intitulado Sma-
ds de Portas Abertas, contou
com a presença do prefeito Luci-
ano Almeida, da secretária da
Smads, Euclidia Fioravante, de
secretários municipais, represen-
tantes do Ministério Público,
Defensoria Pública, Câmara Mu-
nicipal, Diretoria Regional de As-
sistência Social (Drads), servi-
dores, conselheiros municipais,
empresários e representantes de
instituições de Piracicaba.

A secretária da Pasta, Eucli-
dia Fioravante, disse que o novo
espaço foi uma conquista para a
assistência social. “Trata-se de
um prédio totalmente acessível
com piso tátil para pessoa com de-
ficiência visual, na parte interna
e externa da Secretaria (com si-
nalizadores do ponto de ônibus
na avenida Armando de Salles,
passando pela Praça Sírio Liba-
nesa em frente ao prédio até che-
gar à Smads), elevador, rampa de
acesso e banheiro para pessoas
com deficiência e ostomizadas,
que permitem melhor atendimen-
to ao público e maior acolhimen-
to aos nossos servidores. Este é
um passo importante na história
da assistência que demonstra a
preocupação do Executivo com a
infraestrutura adequada dos ser-
viços para proporcionar acessibi-
lidade e atendimento de qualida-
de à população”, destacou.

A inauguração contou com a
exposição sobre o Jardim da Vida,
produzida a partir de encontros de
grupos com pessoas idosas, do Ser-
viço de Convivência e Fortalecimen-
to de Vínculos (SCFV) Gerações,
realizados nos territórios dos Cen-
tros de Referência de Assistência
Social (Cras). A mostra traz memó-
rias e histórias de vida, que, como
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Euclidia Fioravante, secretária municipal de
Assistência e Desenvolvimento Social

um processo de construção, resul-
tam em grandes partes de uma col-
cha de retalhos. “Da mesma for-
ma, vejo a construção da assistên-
cia social na cidade, que começou
em 1958 como um plantão social e
hoje é uma secretaria que possui
credencial plena do SUAS (Siste-
ma Único de Assistência Social),
pois conta com Conselho Munici-
pal de Assistência Social, Fundo
Municipal de Assistência Social e
Plano Municipal de Assistência
Social”, ressaltou a secretária.

Após o descerramento da
placa, o prefeito Luciano Almei-
da disse que está satisfeito com
a mudança pois, além de melho-
rar a qualidade dos serviços
prestados implicará em econo-
mia de mais de R$ 207mil/ano
aos cofres públicos, destinado
ao pagamento de aluguéis.

ESTRUTURA - A nova sede
está localizada na rua Monsenhor
Manoel Francisco Rosa, 900, Cen-
tro, e é dividida em três andares,
sendo o atendimento do Cadastro
Único, no Térreo, que também con-
ta com um auditório com capaci-
dade para 96 pessoas, onde acon-
tecem as capacitações e demais
eventos envolvendo toda a rede
de serviços público e privado.

No primeiro andar fica a par-
te administrativa e os departamen-
tos da Proteção Social Básica, Es-
pecial, Gestão de Parcerias e Infor-
mação, Monitoramento e Avalia-
ção e o gabinete. Já no segundo
andar está a administração do Ca-
dastro Único e duas salas para
reuniões e eventos formativos.

ATENDIMENTO – O Tér-
reo conta com ampla recepção e 12
guichês para atendimento da Cen-
tral do Cadastro Único. Pelo me-
nos 300 pessoas são atendidas por
dia, com a solicitação de agenda-
mentos, novos cadastros para re-
cebimento dos benefícios sociais do
governo federal, atualização, re-
visão cadastral e outros serviços
prestados à população em situa-
ção de vulnerabilidade social.

DDDDDIAIAIAIAIA I I I I INTERNACIONALNTERNACIONALNTERNACIONALNTERNACIONALNTERNACIONAL

Palestra sobre tolerância tem inscrições abertas

TTTTTRÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITO

Semuttran realiza reforço na sinalização de 21 vias
A Prefeitura de Piracicaba,

por meio da Semuttran (Secreta-
ria Municipal de Mobilidade Ur-
bana, Trânsito e Transportes), re-
forçou entre os dias 3 a 10 de no-
vembro, a sinalização horizontal
e vertical em 22 pontos, sendo 7
avenidas e 14 ruas. O serviço é rea-
lizado em ruas e avenidas com
grande fluxo de veículos e próxi-
mas às escolas, para garantir mai-
or segurança e fluidez do trânsito.

Os serviços abrangem faixa de

pedestre, lombada, faixa elevada,
pare, marcas de canalização e de-
saceleração, Linha de Redução de
Velocidade (LRV), entre outros. De
acordo com a Semuttran, a tinta
utilizada na sinalização horizontal
contém microesferas de vidro, que
permitem melhor visualização, por
refletirem a luz dos veículos.
Quando necessário, os serviços
incluem também a instalação de
tachão e tachinha e troca de pla-
cas de sinalização vertical e aérea.

A Semuttran pode ser acio-
nada pelos números 3401-1110
e 3401-1111 para os serviços
pontuais/emergenciais (veículos
estacionados irregularmente,
veículos em frente a garagens,
acidentes etc.) e 156 para servi-
ços gerais (solicitações de sina-
lizações horizontais, verticais,
vagas, semáforo, radar etc).

ENDEREÇOS ATENDI-
DOS: Avenida Madre Maria Teo-
dora, Avenida Francisco Luiz Ra-

sera, Avenida São João, Avenida
Dois Córregos, Avenida dos Operá-
rios, Avenida Antônia Pazzinato
Sturion, Avenida Independência,
Rua Martim Afonso de Souza, Rua
Santa Cruz, Rua Antônio Corrêa
Barbosa, Rua Visconde do Rio Bran-
co, Rua Monsenhor Manoel Fran-
cisco Rosa, Rua Guaporé, Rua Barão
de Piracicamirim, Rua Dona Eugê-
nia, Rua Monte Mor, Rua Tietê, Rua
Tatuí, Rua Mombuca, Rua Cam-
pos Salles e Rua Moraes Barros.

Segue até a segunda-feira (14)
o período de inscrições para quem
deseja participar da palestra “Dia
Internacional da Tolerância”. Pro-
movido pela Escola do Legislativo
da Câmara Municipal, o encontro
acontecerá na quarta-feira (16), das
14h às 17h, em formato presencial,
no prédio anexo da Câmara, na rua
do Rosário, 833, no Centro. As ins-
crições podem ser feitas no
www.camarapiracicaba.sp.gov.br.

Comemorado anualmente em
16 de novembro, o “Dia Internaci-
onal da Tolerância” é dedicado à
reflexão sobre o tema e à promoção
do respeito e paz entre os indivídu-
os e povos. Nessa ocasião, em diver-
sas partes do mundo, são desenvol-
vidas ações para combater os mais
variados tipos de intolerância cul-
tural, econômica, religiosa, sexual
e étnico-racial, dentre outras.

Após a palestra, ocorrerá o
lançamento da primeira publicação
da Escola do Legislativo de Piraci-
caba, um livro que reúne artigos
que, de acordo com a servidora
Érica Dinis, “registram a essência
da Escola, e também destacam a
cidadania e a promoção dos direi-
tos humanos na materialização do
empenho e da generosidade de pes-
soas com o mais elevado espírito
público, as quais dedicaram seu tem-
po para compartilhar conhecimen-
to e contribuir com a construção de
uma sociedade mais justa e com
mais oportunidades para todos”.

O evento é gratuito e aberto
ao público geral. Quem tiver inte-
resse, também poderá contribuir
com a campanha solidária da Es-
cola trazendo um litro de leite
que, posteriormente, será doado
a uma instituição de caridade. Evento será promovido pela Escola do Legislativo na quarta (16)

Divulgação
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Vereador cobra melhorias
na estrutura do ginásio

A ocorrência de novos casos
de Covid-19 segue estável em Pi-
racicaba, segundo o Departa-
mento de Vigilância Epidemioló-
gica, vinculado à Secretaria Mu-
nicipal de Saúde. Segundo levan-
tamento, nos últimos 90 dias, o
número de notificações/dia caiu
72,6%, saindo de 161 para 44 no-
tificações/dia, em média; os nú-
meros de novos casos teve que-
da de 78,2%, saindo de 92 para
20 confirmações/dia, em média.

Conforme explica o médico e
subsecretário de Saúde, Augusto
Muzilli Jr., ainda não foi registra-
do na cidade a nova cepa da Co-
vid-19, a subvariante Ômicron
(BQ.1). "Não é motivo para deses-
pero, mas sim de mantermos o
alerta para um possível aumento
de casos. Estamos fazendo o mo-
nitoramento diário e orientamos
que, a melhor forma de evitar a
contaminação ou ter efeitos mais
moderados da doença, é receben-
do as doses da vacina que estão
disponíveis nos postos de saúde
da cidade. Além disso, é impor-
tante o uso de máscaras em lo-
cais com grande concentração de
pessoas e a higienização das mãos
com álcool em gel", reforçou.

O secretário de Saúde, File-
mon Silvano, também alertou so-
bre a importância da vacinação.
"Temos uma excelente cobertura
do primeiro ciclo vacinal que são
as pessoas que tomaram a primei-
ra e a segunda doses. Porém, te-
mos muitas pessoas que ainda não
receberam as suas doses adicio-

CCCCCOVIDOVIDOVIDOVIDOVID-19-19-19-19-19

Casos seguem sob controle,
aponta Secretaria de Saúde
Para que não ocorra novo surto da doença, Secretaria de Saúde
alerta para a importância da vacinação dos piracicabanos

Mais de 186 mil estão em atraso com as doses adicionais da Covid-19

Isabela Borghese

nais e isso pode favorecer a reto-
mada de novos casos, já que o
organismo fica menos resistente à
Covid-19. Por isso, chamamos a
população para que agende sua
dose e venha se vacinar", reforçou.

ATRASO - Segundo dados
do Vacivida - ferramenta de con-
trole e divulgação da aplicação da
vacina da Covid-19 do Governo do
Estado de São Paulo -, em Piraci-
caba, foram aplicadas 1.073.692
doses do imunizante, no entanto,
existem 186.054 pessoas que es-
tão em atraso com o recebimento
de alguma dose da vacina. "É um
número alto e precisamos que es-
tas pessoas procurem receber o
imunizante. É gratuito. Basta fa-
zer seu agendamento no site do
vacinapira", completou Filemon.

Com a segunda dose estão em
atraso 18.998 piracicabanos; na
primeira dose adicional (3ª dose),
são 92.368 pessoas; na segunda
dose adicional (4ª dose), são
73.476; e, na terceira dose adicio-
nal (5ª dose), são 1.212. "Estamos
chegando ao final do ano, período
de festas em que as pessoas se reú-
nem mais com amigos e familiares.
Para garantirmos que estes mo-
mentos ocorram de forma saudá-
vel e segura, orientamos que as
pessoas sigam as orientações de
prevenção a Covid-19 e tomem a
vacina", ponderou Muzilli Jr.

É importante lembrar que o
indicador de internações na ci-
dade está em situação estável,
com menos de 10% de ocupação
das vagas de enfermaria e UTI,

há mais de 60 dias. "Caso tenha
aumento de casos, a estrutura
municipal de Saúde permite a
abertura de mais leitos tanto de
enfermaria quanto de UTI para
atendimento da população", en-
fatizou o secretário de Saúde.

VACINAÇÃO - A partir de
amanhã, sexta-feira, 11/11, será
liberada nova agenda para imuni-
zação contra a Covid-19, a partir das
8h30, para os seguintes grupos: 3ª
dose para pessoas com 18 anos ou
mais que tomaram a 2ª dose há,
pelo menos, 4 meses; e 4ª dose para
18 anos ou mais que tomaram a 3ª
dose há, pelo menos, 4 meses.

Ainda há vagas na primeira
dose para todas as idades, a par-
tir dos 3 anos; segunda dose da
Pfizer pediátrica para quem tomou
a primeira dose até 23/09; segun-
da dose da Pfizer para quem to-
mou a primeira dose até 23/09 (12

a 17 anos) e até 28/10 (18 anos ou
mais); segunda dose da Corona-
vac para quem tomou a primeira
dose até 21/10; segunda dose da
Astrazeneca para quem tomou a
primeira dose até 19/09; terceira
dose para adolescentes; primeira
dose adicional Janssen para quem
tomou a dose única até 18/09, se-
gunda dose adicional Janssen
para quem tomou a primeira adi-
cional até 19/07 e terceira adicio-
nal Janssen para quem tomou a
segunda adicional até 19/07.

Para se vacinar contra a Co-
vid-19 é necessário apresentar do-
cumento de identificação com
foto, CPF, comprovante de resi-
dência em Piracicaba e compro-
vante de vacinação com a última
dose. Além disso, a SMS reforça
que ainda é obrigatório o uso de
máscaras em unidades de saúde,
conforme Decreto Estadual.

O vereador Gustavo Pompeo
(Avante) esteve na última segun-
da-feira (7) no Ginásio Munici-
pal de Esportes, Waldemar Bla-
tkauskas, acompanhado do se-
cretário de esporte Hermes Bal-
bino para verificar as melhorias
que o ginásio necessita para um
uso melhor e mais seguro.

No início do ano uma refor-
ma foi feita, visando diminuir os
problemas. As manutenções cor-
retivas e paliativas têm ocorrido
com frequência, mas não tem sido
o suficiente pelo fato do ginásio já
ser muito antigo. Entre as princi-
pais necessidades mais urgentes a
que chama a atenção é a troca do
telhado, bem como outras manu-
tenções de um modo geral.

O Ginásio Municipal foi inau-
gurado dia 08 de outubro de 1955.

A quadra tem padrão polies-
portivo para jogos oficiais de bas-
quete, voleibol, futebol de salão e
handebol. Sua arquibancada
comporta três mil pessoas senta-
das, aproximadamente. O giná-
sio atende a necessidade de diver-
sas equipes esportivas, sendo pal-
co de jogos válidos pelos campeo-
natos regionais, estaduais e naci-
onais em várias modalidades.

“Os prédios são antigos e têm
muito problema da engenharia na
estrutura, o que dificulta muito
a manutenção”, comenta Her-
mes Balbino, secretário da pasta.

Para 2023 a intenção é fazer
uma manutenção de maior impac-
to nos ginásios da cidade, para que
os atendimentos aos jogos e práti-
cas esportivas que ocorrem na cida-
de sejam realizados com mais fre-
quência e com melhor qualidade.

Quem procurou o parlamen-
tar, foram os diretores e coorde-
nadores das escolas que partici-
param dos jogos interescolares,
pois as competições precisaram
ser adiantadas por causa do pe-
ríodo de chuvas, e o ginásio mu-
nicipal apresentava diversos pon-
tos de goteiras que inviabilizava
a realização dos jogos naqueles
dias, ocasionando a frustração nos
alunos e atletas que estavam ansi-
osos pela realização do torneio.

“Foi importante a visita no lo-
cal junto ao secretário para que
pudéssemos observar juntos os
problemas estruturais que o giná-
sio apresenta, e conhecer quais se-
rão as ações tomadas pela secre-
taria para solucionar esses pro-
blemas”, disse o parlamentar.

Assessoria Parlamentar

“Foi importante a visita no local junto ao secretário para
que pudéssemos observar os problemas estruturais
que o ginásio apresenta”, disse Gustavo Pompeo
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Curtidinhas

Leo Giacomini posou ao
lado da bela cantora
Rebeca Gentil. O
festejado cantor
sertanejo comemorou o
encontro com um spoiler
sobre as novidades musicais
que virão por aí.

Rubinho Vitti lançou seu mais
novo trabalho “Astronauta
apaixonado” que já está
disponível nas plataformas digitais.
O cantor piracicabano que reside
em Portugal foi aluno do curso
“Como escrever canções” com
Adriana Calcanhoto.

Vanessa Castro Lima
agradeceu pelo convite na sua
participação do filme “A lenda
de mistra”. A atriz e empresária
já havia participado da oficina
jovens cineastas como aluna e
agora volta atuando em uma
produção do projeto.

Lídice Salgot participou da
Feira Miolos em Sampa e
enfatizou que foi um
momento especial de muitos
encontros e aprendizados. A
artista plástica agradeceu o
convite do Núcleo de livros
de artistas.

Marcinha Laryssinha
participou representando o
interior paulista com o Coletivo
Anônimos de Piracicaba do
evento realizado em Sampa
“Ver-a-cidade-dança”
realizado pela Cooperativa
Paulista de Dança.

Leticia Tonon informa uma
notícia sensacional. O grande
artista Ton Zé encerrará o
festejado evento realizado
em Santa Gertrudes, 11º
FEST CLIP – Festival Nacional
de Cinema de Videoclipe, dia
19 de novembro às 19h30.

Erico San Juan comentou que há exatos
três anos, marcou presença no estúdio do
fotografo Paulo Vitale em Sampa. O
caricaturista aproveitou para publicar o
TBT lembrando esse momento.

Ediana Maria Raetano estava deslumbrante
com seu turbante que aproveitou para posar
ao lado da modelo Vitoria Luca no evento
1º raízes nagô de Piracicaba promovido pelo
Afropira com fotos de Adraetano.

Ciça Moreira está cada vez mais alcançando
seus objetivos com a música. Recentemente
a cantora roqueira deu um show de
performance na apresentação que fez no
Espaço Taal.

Andrea Martins fez uma belíssima
apresentação no Bar Cruzeiro e
aproveitou para homenagear a
maravilhosa Mama África que estava
presente no recinto como registra a foto.

CANDIDATA A MISS MIRIM PIRACICABA 2022

Piracicabana estará concorrendo ao título no próximo final de semana
Quando pisou na passarela em 17 de julho

deste ano, Evellyn Victória Gomes, 11 anos, não
imaginava que sua vida mudaria de uma forma
extraordinária. Ela foi eleita Miss Pré-Teen
Piracicaba 2022, “foi uma alegria tão grande
que não dá para explicar com palavras, somente
com sentimento de gratidão a Deus”, enfatizou
eufórica na época. Tudo começou em fevereiro
de 2022 quando a família da Evellyn conheceu
a Produção Brasil, empresa responsável pelo
concurso Representantes Regionais. Foi enviado
um vídeo da futura Miss Piracicaba à produção
do concurso, e ela passou. Assim teve início a
trajetória vencedora de Evellyn Gomes.

Evellyn Gomes nasceu em Piracicaba, desde
pequena sempre gostou de dançar, brincar com
bonecas, confeccionar roupas para suas
bonecas, ou seja, qualquer pedacinho de tecido
que ela achava nas coisas da sua mãe Eliane
Gomes, virava um look para suas bonecas. Aos
seis anos entrou para o grupo de dança da igreja
que frequenta com os pais, participando desse grupo

até hoje, paralelamente participa na academia
Mariana Casseb de aulas de ginástica artística.

O sonho de modelar começou nas
brincadeiras de bonecas, onde promovia nas
suas brincadeiras alguns desfiles de moda, e
claro que não podia faltar a inspiração na irmã
Ellen que já participava do mundo da moda. No
início as pessoas diziam: “Ela é muito talentosa,
comunicativa, espontânea, desinibida, linda”,
fazendo com que Eliane procurasse uma
agência para agenciá-la.

O agenciamento foi feito em 2020, por sua
mãe Eliane, mas logo entrou a pandemia da
COVID-19 e essa foi a desculpa da agência para
informar que não conseguiu desenvolver um
bom trabalho com a futura Miss. Claro que a
família de Evellyn não desistiu. “Desistir?
Jamais”! Salientou seus pais (Emerson e Eliane
Gomes). Foi então que sua mãe começou a
fazer fotos da filha e postar nas redes
sociais. Com as fotos divulgadas a equipe do
Dílson Stein (descobridor e desenvolvedor da

carreira de Gisele Bündchen) entrou em
contato com a família de Evellyn e desde então
ela faz parte do portal Dílson Stein.

Em julho deste ano, Evellyn Gomes foi eleita
Miss Pré-Teen Piracicaba 2022. Após ser eleita,
ela continua sendo notícia, tendo sua história
publicada na página da Coluna Pirarazzi e no
jornal online 26 Horas Notícias. Além de
começar uma campanha social denominada de
“Vamos Brincar de Doar”. A campanha consiste
em arrecadar produtos de higiene pessoal e
limpeza para a Casa do Bom Menino. Essa
campanha é feita em parceria com a Miss Mirim
Piracicaba, Mariana Oliveira.

Ser eleita Miss Pré-Teen Piracicaba foi um
grande desafio, mas Evellyn não para por aqui,
agora o desafio é bem maior, no dia 15 de
novembro, é a grande final do concurso
Representantes Estaduais 2023 que vai
acontecer no Espaço Meraki em São Caetano
do Sul onde ela irá concorrer a faixa de Miss
Pré-Teen São Paulo 2023, claro representando

a nossa linda cidade, Piracicaba. Evellyn está
sendo agenciada no momento pela Produção Brasil,
a mesma responsável pelos concursos de Miss. “A
Produção Brasil tem nos ajudado muito e nos
assessorado principalmente no desenvolvimento da
carreira da Evellyn”, enalteceu Eliane Gomes.

Desde já a Miss Pré-Teen Piracicaba Evellyn
Gomes, agradece a todos que auxiliam no seu
dia a dia, “quero agradecer a Deus, a minha
família que está comigo em todos os momentos
acreditando em mim e nos meus sonhos e a
todos que acreditam em mim, que torcem por
mim, vibram com cada vitória!”.

Já estamos na torcida e com a certeza de
que Piracicaba estará bem representada no Miss
São Paulo! Boa sorte Evellyn, estaremos na
torcida!

Acompanhem a Evellyn no Instagram:
@evellynvgomes e TicTok: @evellyn_gomes

Contato: (19) 99601-1077
Fonte texto de Ronaldo Castilho

Fotos de Paulo Ricardo
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PONTO DE CULTURA
Garapa recebe

Cia do Trailler com o
espetáculo infantil

"Sputnik II e outras
histórias caninas"

No dia 14 de novembro, as 19h, com entrada
franca, será apresentado o novo trabalho da tru-
pe joseense que tem a morte, sob ponto de vista
das crianças, como tema.

A Cia do Trailler - Teatro em Movimento co-
memora em 2022, 20 anos de pesquisa e produ-
ção teatral no interior do estado de São Paulo.
Para comemorar a data, o grupo de São José dos
Campos, traz para os palcos sua primeira monta-
gem infantil, o espetáculo "Sputnik II e outras his-
tórias caninas".

O espetáculo é resultado do projeto "Sputnik
II - Um documentário cênico infanto-juvenil",
contemplado pelo Programa Ação Cultural (ProAC-
editais 2021), na categoria produção de espetáculos
infanto-juvenis  e tem como principal tema a morte.
Segundo a codiretora e atriz Caren Ruaro "a ideia de
abordar um tema tão espinhoso, em especial quando
dirigido à infância, nasceu em meio à pandemia,
quando a temática passou a ser largamente abor-
dada por meios de comunicação e nas conversas
em geral. O resultado do processo, no entanto é
leve e dialoga com o universo brincante das crian-
ças utilizando-se de músicas, projeções e sombras".

TEATRO DOCUMENTAL – "Sputnik II e ou-
tras histórias caninas" é o segundo trabalho da Cia
na estética do teatro documental (quando docu-
mentos, fotos, vídeos e sons são explorados em
cena pelos atuantes), "o que representa uma gran-
de inovação, já que é um dos primeiros grupos
brasileiros a direcionar esta estética ao público in-
fanto-juvenil", segundo o diretor e professor Mar-
celo Soler, que assina a direção do espetáculo.

O processo de criação contou com uma fase
de pesquisas a documentos históricos que servi-
ram de base para a criação de cenas, além da realiza-
ção de duas oficinas de teatro documental, uma com
adultos e outra com crianças de cinco a 11 anos, o
que possibilitou a Cia se aproximar do público infantil e
de suas perspectivas a respeito do tema.  O Garapa
receberá ainda oficina de compartilhamento sobre o pro-
cesso de montagem e palestra sobre o luto infantil.
Todas as atividades do projeto são gratuitas.

SINOPSE DO ESPETÁCULO – Em "Sputnik
II e outras Histórias Caninas", Laika, Enola e Billulai-
ne são protagonistas de três histórias caninas. Lai-
ka, cachorrinha russa, foi o primeiro ser vivo a orbi-
tar o espaço em 1957 a bordo da nave Sputnik,
Enola, veio de Minas Gerais para terras paulistas
em meio a pandemia de 2020 e Billulaine, uma
cachorrinha imaginária, viajou o mundo todo e es-
creveu até um livro! Três histórias, três cachorri-
nhas e um universo fértil de reflexões diante do
maior mistério da vida: a morte.

Voltado para crianças a partir dos cinco anos,
o espetáculo experimenta procedimentos carac-
terísticos do teatro documentário sem perder a
ludicidade inerente universo infantil.

Ficha técnica: Marcelo Soler (diretor), Caren
Ruaro (codiretora), Maria Alice Ruaro (voz in off),
André Ravasco - Andrei Gonçalves - Caren Ruaro  -
Luan Fonseca (atores documentaristas), Rafael
Braga (diretor musical, compositor e músico con-
vidado) Pitiu Bonfim (visualidade), Cia do trailler
teatro em movimento (dramaturgia), Lucas bau-
mgratem (animação digital e edição de vídeo), Cris
Lopes (assessoria de imprensa), Caren Ruaro e
André Ravasco (produção).

Fonte Antônio Chapéu (ator)

ESPETÁCULO É ACLAMADO PELO
PÚBLICO EM SOROCABA

Artista piracicabano
dirige produção teatral

O piracicabano Samuel Fernandes, é diretor
do projeto de ação formativa em parceria com a
Secretaria de Cultura e o Teatro Municipal Teotô-
nio Vilela (Teatro Municipal de Sorocaba), cujo
projeto culminou na produção de um espetáculo
de circo-teatro intitulado CIRCO-LAR.

O "Circo Chalana" após a perda do seu artista-
fundador passa por uma terrível crise de identida-
de e necessita urgentemente de uma renovação.
O palhaço Costelinha torna-se então o legítimo
herdeiro da trupe e com seus fiéis escudeiros bus-
cam compreender o momento, e reviver a magia
do circo tradicional. A trama é composta por peri-
pécias e situações inusitadas, e por meio da comi-
cidade clownesca deseja retratar o verdadeiro ofí-
cio do artista-operário.

DADOS DA OBRA – O texto teatral intitula-
do "Circo-Lar" faz parte do Projeto Bugigangas,
descrito e idealizado pelo ator e encenador paulis-
tano Samuel Fernandes, no qual tem caráter iti-
nerante e é composto pela trilogia; 1 Espetáculo
circo-teatro (Circo-lar), 2 Oficina de formação e
valorização da linguagem circense, 3 Roda de con-
versa - debate sobre: "O artista e o seu ofício."

Com os ingressos esgotados o espetáculo foi
apresentado no final de outubro no teatro muni-
cipal Teotonio Vilela e em seguida seguira' tempo-
rada para outros palcos da região.

Fonte Samuel Fernandes (ator e diretor)

COBERTURA DE EVENTOS
Lançamento exposição De-composição por Ivan Leme

Aconteceu nas instalações do Gran espaço
Bem Viver no último dia 05 a exposição "De-com-
posição" do desenhista, ilustrador e arteterapeuta
Ivan Leme. A proposta da mostra é discutir o
papel humano com relação ao meio ambiente e

suas características mais selvagens. O evento teve
uma grande repercussão pelo número de visitan-
tes que foram prestigiar as telas da vernissagem,
em meio a um coquetel recheado de guloseimas.

Fonte Pirarazzi entretenimento

COBERTURA DE EVENTOS
Espetáculo Irmã Selma foi sucesso em Piracicaba
A Pirarazzi registrou a apresentação do es-

petáculo Irmã Selma apresentado na última
sexta-feira no Teatro Losso Netto. O espetá-
culo se trata de um show de humor estrela-
do, escrito e dirigido pelo ator Octávio Men-
des.  Sucesso em São Paulo, ficou em cartaz
no Teatro Gazeta por dois anos e está em

tourné. O espetáculo reúne os inesquecíveis
personagens criados pelo ator, como a Môni-
ca Goldstein - uma apresentadora de um pro-
grama sensacionalista; o Ex Gay - um cara
que "mudou" de vez; a Maria Botânica, atriz e
cantora e a personagem que dá nome ao es-
petáculo, Irmã Selma é uma freira humorista.

Captação de
imagens Ricardo

Roberto Raya

INTROITO
CELEBRIDADES, PERSONALIDADES

E BELDADES

Saudações caríssimos (as),
A Pirarazzi esteve na cobertura de vários

eventos da cidade. Além da agenda cultural e
as famosas curtidinhas.

Para você!
Venha ser destaque na sessão PERFIL da

Coluna Pirarazzi, promova sua imagem e desta-
que se no mercado cultural.

No ano que a Pirarazzi *entretenimento co-
memora 10 anos de existência, lançamos uma
proposta para você dar mais visibilidade ao seu
trabalho num conceituado jornal, A Tribuna Pi-
racicabana, especificamente na mais prestigia-
da coluna da região, a Pirarazzi. Conquistamos
credibilidade dos nossos leitores e somos vistos
por renomadas personalidades e empresas do
cenário local. o presente que estamos ofere-
cendo é a sua participação no perfil da coluna,
onde você terá MEIA PÁGINA para publicação
dos seus trabalhos.

Para coberturas de eventos entrar em con-
tato no WhatsApp (19) 99663 9903 ou no e-
mail pirarazzi@gmail.com

PIRARAZZI 10 ANOS PROMOVENDO VISI-
BILIDADE ARTISTICA

Edição 180 novembro/2022 Piracicaba SP

Elson de Belém
Artista e comunicador cultural

#espalhepaz

Encerrou as indicações para escolha dos
melhores artistas do ano de 2022 no último dia
07 de novembro com um número altamente
expressivo de participações. A comissão terá
uma semana para fazer apuração acompanha-
do pela auditagem do Jornal cultural ROL e em
seguida será enviado para uma nova cédula de
votação selecionando os 3 artistas mais indica-
dos que serão revelados a partir de 15 do cor-
rente mês estendendo-se até 15 de dezem-
bro. O resultado final com o nome do vence-
dor de cada categoria será conhecido no dia
do evento, dia 12 de março de 2023 no Tea-
tro Erotides de Campos - Engenho central.

Fonte assessoria de imprensa / comissão 2022

NOTÍCIAS PARADAS PRO SUCESSO
A arte de Claudemir e Moises

Com a música "Tocando em frente" de auto-
ria do grande compositor brasileiro Almir Sater, a
dupla sertaneja Claudemir e Moisés participaram e
deram seu importante recado para o Projeto Pa-
radas pro Sucesso através de vídeo que já está
disponível em todas as redes sociais.

A dupla iniciou suas atividades artísticas em
1990 em Piracicaba participando de festas, mis-
sas, quermesses em igrejas e programas de TV e
rádio da região.

Trecho da música:
"Conhecer as manhas e as manhãs
O sabor das massas e das maçãs
É preciso amor pra poder pulsar
É preciso paz pra poder sorrir
É preciso a chuva para florir."

Fonte assessoria de comunicação Juliana Rosado

NOTÍCIAS PRÊMIO
PIRARAZZI DE CULTURA



A12
A Tribuna Piracicabana

Sexta-feira, 11 de novembro de 2022

3 AN
OS

#PirarazziIndicaEDaADicaO
BRASIL

SEM
GAL

Artistas
piracicabanos
se despedem

da voz cristalina
da MPB

"O Brasil está ficando chato! Nossas
maiores referencias da música estão
indo embora! Adeus Gal!"

Patrícia Ribeiro

"Estou como Maria Bethânia, em
choque! Meu Deus!"

Aninha Barros

"Sim… foi e continuará sendo um
grande estudo…

Obrigada Gal" Lu Garcia

"Gal pra mim foi meu caminho, meu
mar e minha mãe, meu porto seguro, minha
referência de canto!" Felipe Calori

Pirarazzi é uma Revista de entretenimento que objetiva levar informações culturais para todos os públicos, promovendo visibilidade a classe
artística de Piracicaba e região, fomentando a produção da cultura local. A Pirarazzi ocupa espaço na mídia impressa, rádio, TV, redes sociais e

plataformas digitais, conquistando cada vez mais seu público e a classe artística pela qualidade, responsabilidade e credibilidade do seu conteúdo.
Idealizado pelo locutor, apresentador, ator, colunista e produtor cultural Elson de Belém no ano de 2012 na cidade de Piracicaba SP.

Homenagens ao
Dia do radialista

Profissionais do rádio
veteranos e novatos
são lembrados nesse

dia especial

Mariana Meneghinni

Lair Braga Daniel Rogero

Titio Luiz

Jota Duarte e Diego Souza

COBERTURA DE EVENTOS
Lançamento Mostra Cultural Paradas pro Sucesso

Aconteceu no último dia 03, a Abertura da 2º Mos-
tra Cultural Paradas Pro Sucesso.  O público preencheu
o saguão do Teatro Municipal Dr. Losso Netto para apre-
ciar as 60 obras selecionadas das duas edições do Con-
curso Cultural. Os alunos finalistas de 2022 também
foram agraciados com Moções de Aplausos e Congratu-
lações propostas pelo co vereador Pablo  Carajol Delva-
ge,  do Mandato Coletivo A Cidade é Sua. A noite tam-
bém ficou marcada pela apresentação do Coro infanto-
juvenil do Projeto Guri, Polo Piracicaba, novos apoiado-
res do projeto antitabagismo Paradas pro Sucesso.  As
autoridades e demais presentes encantaram-se com a
beleza e a qualidade da mostra.

Captação de imagens Ricardo Roberto Raya
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Sem Chadwick Boseman, estreia "Pantera Negra 2"
Fotos: Divulgação

Com a perda de seu grande
protagonista, o novo "Pantera Ne-
gra: Wakanda Para Sempre" che-
ga às telas sem seu maior astro -- o
querido ator Chadwick Boseman,
que morreu em 2020, aos 43 anos,
após lutar contra um câncer de
cólon. Com a morte de Boseman e
em respeito ao legado do ator, mor-
re também o  icônico personagem
T´Challa, o Pantera Negra O fil-
me, já eleito como um dos melho-
res do ano, certamente vai domi-
nar as atenções dos cinéfilos.

"PANTERA NEGRA: WA-
KANDA PARA SEMPRE" (Bla-
ck Panther: Wakanda Forever) é a
esperada sequência que o diretor e
roteirista Ryan Coogler dá ao seu
"Pantera Negra" de 2018. Este se-
gundo filme do super herói criado
nos quadrinhos em 1966 por Stan
Lee e Jack Kirby foi anunciado ain-
da em 2018, logo após o estrindo
gigantesco nas bilheterias do filme
original, que arrecadou mais de 1,3
bilhão de dólares mundialmente.
Com a morte do seu protagonista,
em 28 de agosto de 2020, embora
as filmagens ainda não tivessem
começado, o roteiro já estava enca-
minhado, por isso teve de ser rees-
crito várias vezes. E ficou decidido
que o papel de T'Challa, o Pantera
Negra, não seria recriado digital-
mente e nem reformulado em res-
peito ao legado do ator Chadwick
Boseman.A solução encontrada
pelo diretor Ryan Coogle e seu
co-roteirista Joe Robert Cole foi
dar destino parecido ao perso-
nagem interpretado por Bose-
man -- mesmo porque a Marvel
havia decidido não substituir o
ator. Com isso, o rei T 'Challa, o

Pantera Negra, também morre ví-
tima de uma doença misteriosa.

Nesta sequência, a Rainha
Mãe de Wakanda, Ramonda
(Angela Bassett), Shuri (Letitia
Wright), M´Baku (Winston
Duke), Okoye (Danai Gurira) e
outros guerreiros do Reino de
Wakanda, lutam para proteger
sua nação das forças invasoras
após a morte do rei T'Challa, en-
quanto uma nova ameaça emerge
da nação submarina oculta de Ta-
lokan, governada pelo poderoso
inimigo Namor (Tenoch Huerta).

O filme teve sua estreia mun-
dial no último dia 26 de outubro
no El Capitan Theatre e no Dolby
Theatre, em Hollywood. Nesta sex-
ta-feira o filme chega às salas de
cinema dos Estados Unidos. No site
agregador de resenhas Rotten To-
matoes, o filme obteve 90% de apro-
vação dos críticos, que elogiaram
as sequências de ação, as homena-
gens emocionais ao ator Boseman
e as performances do excelente elen-
co. Destaque para a atriz Angela
Bassett, que "se agiganta ao longo
de grande parte do filme com o pe-
sar da rainha que perdeu o filho".
Sobre o filme, um crítico escreveu:
"É mais do que apenas  uma gran-
de sequência, é uma das mais sin-
ceras e comoventes homenagens
ao ator Chadwick Boseman".

RESPEITO AO LEGADO -
O produtor e presidente da Marvel
Studios, Kevin Feige, comentou
sobre a decisão de não reescalar o
personagem T´Challa neste novo
"Pantera Negra" após a morte do
ator. "Chadwick Boseman foi um
ator extremamente talentoso e uma
pessoa inspiradora que afetou to-

Após travar uma longa batalha contra o câncer, Chadwick Boseman
morreu em 2020, deixando um grande legado para o cinema

Em Pantera Negra 2, Angela Bassett vive Ramonda, a Rainha Mãe
de Wakanda, que está de luto pela morte de seu filho T´Challa

das as nossas vidas profissional-
mente e pessoalmente. Seu retrato
de T´Challa, o Pantera Negra,  é
icônico e transcende qualquer in-
teração do personagem em qual-
quer outro meio do passado da
Marvel. E é por isso que não vamos
reescalar o personagem em respeito

ao legado do ator", escreveu Feige,
que acumula uma bilheteria mun-
dial de 14 bilhões de dólares brutos
com os filmes que ele produziu.

A morte de Chadwick em
2020, aos 43 anos, pegou o mundo
de surpresa, já que ele não falava
publicamente sobre a doença.
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Semdettur fecha parceria que
vai beneficiar Hub Piracicaba
Parceria com a Plataforma Growpier vai agilizar o cadastro,
gestão de portfólio e exposição digital das startups

Divulgação

Pedro Chamochumbi, gestor do Hub Piracicaba,
disse que a iniciativa vai beneficiar as startups locais

A Secretaria de Desenvolvi-
mento Econômico, Trabalho e Tu-
rismo (Semdettur) fechou parceria
com a Plataforma Growpier no iní-
cio do mês de novembro para re-
formulação de seu sistema de ava-
liação, integração e exposição digi-
tal de startups. Na prática, essa
iniciativa vai impactar diretamen-
te o Hub Piracicaba, a plataforma
pública municipal de suporte à ino-
vação que reúne várias startups,
por meio da gestão de portfólio e
administração de dados de modo
mais dinâmico e estratégico.

A partir da utilização de al-
guns dos serviços da Growpier,
todo o processo de cadastro,
aprovação e difusão das star-
tups e soluções que solicitam in-
tegração ao Hub Piracicaba se
tornará mais ágil e completo.

Segundo Pedro Chamo-
chumbi, agente de inovação da
Semdettur e gestor do Hub Pira-
cicaba, as startups integradas ao
Hub poderão criar seus perfis em
uma vitrine digital e interagir de
forma orgânica em um ambiente

de troca de informações que per-
mite o acesso a conteúdos de
apoio e o compartilhamento de
publicações, bem como a intera-
ção por parte dos membros do
ecossistema local. Assim, a plata-
forma funcionará como um fórum
permanente ou uma rede social
interna do Hub Piracicaba, entre-
gando aos usuários os benefícios
de um modelo plataform thinking.

"Com base nos dados gera-
dos pela plataforma, poderemos
ajustar as jornadas das startups
e acelerar os processos de apro-
ximação das empresas com po-
tenciais agentes de fomento,
parceiros, clientes e investido-
res", frisou Chamochumbi.

CRIADORA DE CONE-
XÕES - A Plataforma Growpier é
uma criadora de conexões e busca
facilitar o encontro de pessoas e de
empresas por meio de seus talen-
tos em um espaço voltado para a
troca de conhecimentos, incenti-
vando a cultura da inovação. Em
uma plataforma voltada para o fo-
mento da cocriação, oferece servi-

ços especializados de apoio à ges-
tão online de hubs de inovação,
auxiliando as organizações que
atuam em modelo de inovação
aberta e estimulando o pensa-
mento criativo dentro do ecossis-
tema. Entre seus produtos, a

Growpier também desenvolve e
gerencia experiências para testar
hard e soft skills por meio de ativi-
dades como hackathons, jornadas
de aprendizagem, gincanas e ma-
ratonas, ferramentas que agregam
valor aos ambientes de inovação.
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Dom Devair anuncia transferências de 23 padres em 8 cidades da Diocese
O bispo da Diocese de Piraci-

caba, Dom Devair Araújo da
Fonseca, anunciou ontem, 10, a
transferência de 23 padres de pa-
róquias ou funções entre dezem-
bro deste ano e fevereiro de 2023.
Ao todo, comunidades católicas
de oito cidades do território dio-
cesano serão contempladas com
a chegada de novos sacerdotes
até o início do próximo ano.

Dom Devair, que hoje, 11, ce-
lebra dois anos de sua nomeação
como sexto bispo da Diocese de
Piracicaba, lembrou que as trans-
ferências fazem parte da dinâmi-
ca e da missão da Igreja e da vida
sacerdotal, sempre com o objetivo
de atender necessidades da Igre-

ja em cada realidade, para me-
lhorar e enriquecer a fé do povo.

“Muitas vezes, o povo e o pa-
dre estão contentes e acostumados
com as coisas na paróquia. Isso é
bom, mas depois de um tempo é
importante promover mudanças. É
comum que alguns fiéis se sintam
contrariados, mas imaginem quan-
tas oportunidades e coisas boas um
novo padre pode trazer para a paró-
quia. E quanto o sacerdote pode en-
sinar e aprender em uma comuni-
dade diferente”, disse Dom Devair.

A lista completa de trans-
ferências pode ser acessada nes-
te link: https://emfoco.org.br/
downloads/T r a n s f e r % C 3 %
AAncia%20-2023%20(2).pdf

Paulo Gomes

Dom Devair celebra hoje, 11, dois anos de sua nomeação como bispo

Já estava escrito
nas estrelas

Olá alvinegros apostólicos
romanos, somos campeões da
tão famigerada, deficitária e
desgastante Copa Paulista!! Um
torneio que de tão desdenhado
por tantos e ridicularizado por
outros tomou um ar de impor-
tância impar para o Nhô-Quim,
pois além de servir de trampo-
lim para a volta ao cenário na-
cional serviu também para tra-
zer a alegria no semblante de
todos da nação alvinegra, sim
de "todos "pois o XV de Piraci-
caba não é de um, meia dúzia
ou entendidos, ele é do povo Pi-
racicabano, do estado do Brasil
e do mundo, pois sua simpatia
já atravessou muitas fronteiras.

Mas porque foi tão comemo-
rado esse título? Porque tanta
emoção entre torcedores, jogado-
res, comissão técnica, imprensa?
(com este que escreve indo às lá-
grimas publicamente). Fácil de
responder, todas as lutas, bata-
lhas, adversidades, tragédias,
sofrimentos que vem assolando
os lados da Silva Jardim preci-
sava ter um ponto final, e foi la-
crado o ano de 2022 com nosso
manto sagrado em destaque no
ponto mais alto do pódio.

Agora o XV tem pela frente
no ano de 2023 um calendário
que atrai e seduz atletas, empre-
sários, patrocinadores e impren-
sa dois semestres "cheios", em
janeiro a Taça São Paulo de Fu-
tebol Junior e o Paulistão da sé-
ria A2, e no segundo semestre o
Campeonato Brasileiro da série
D e ainda a possibilidade de dis-
putar a Copa Paulista, por que
não? Quer oportunidade melhor
para deixar em atividade os ga-
rotos da base e os atletas do pro-
fissional não relacionados, o
atleta em ritmo de jogo produz

muito mais do que só treinan-
do, e amistosos não correspon-
dem ao mesmo nível do que
uma partida valendo pontos.
Confio no trabalho e na compe-
tência do presidente Rodolfo Ge-
raldi de Arnaldo Bortoleto, Dou-
glas Pimenta e toda sua comissão
técnica, e sei que suas decisões
sempre serão tomadas visando o
melhor para o Nhô-Quim.

Agora com a alma e o cora-
ção mais calmos, olhando para o
céu aonde nossos heróis alvine-
gros descansam posso ter a cer-
teza que o título do bicampeona-
to da Copa Paulista, bem como
um futuro de conquistas e títu-
los "Já estava escrito nas estre-
las". Nossos garotos da base dis-
putam contra Nacional SP, Ju-
ventude RS e Alecrim RN a pri-
meira fase da Taça São Paulo,
nosso time que está disputando
jogos treino semanalmente, óti-
ma oportunidade para estudos e
decisões de Samarone e sua co-
missão, mas é necessária muita
atenção, pois jogo é jogo e treino
é somente treino, nosso bom trei-
nador já consegue identificar as
melhores qualidades e as prin-
cipais fragilidades de seu elen-
co. Sei que vão fazer bonito na
competição, pode acreditar.

Em tempos. A SAF tão es-
perada por parte dos torcedo-
res e principalmente entre o co-
mando do Nhô-Quim deve acon-
tecer antes do previsto, e se con-
firmar o nome da empresa que
estará à frente do centenário
alvinegro Piracicabano, vai
deixar a TODOS muito tranqui-
lo e confiantes. Nem vai mais
ter tanto peso quem estará na
cadeira da presidência, e sim
quem será o homem forte da
empresa no clube. OREMOS!

TEXTO: Luiz Tarantini, Jornalista, repórter esportivo,
setorista do XV de Piracicaba, Whatsapp: (19) 99639-2028.

ILUSTRAÇÃO: Luis Marangoni, caricaturista e chargista do
XV de Piracicaba desde 2013 Whatsapp:(19) 97130-5259

Luís Marangoni
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Artista gráfico Camilo Riani recebe
Título de Cidadão Piracicabano
Caricaturista, artista plástico, pesquisador e professor universitário natural de Rio
Claro recebeu, na noite desta quarta-feira (9), honraria concedida pelo Legislativo

As cores vibrantes da grava-
ta multicolorida pintada à mão,
que se sobrepõe à camisa branca
e ao terno azul-marinho, traja-
dos por Camilo Floriano Riani
Costa, refletem os tons da arte do
internacionalmente premiado ca-
ricaturista, artista plástico, pes-
quisador e professor que, na noi-
te desta quarta-feira (9), recebeu
o Título de "Cidadão Piracicaba-
no", honraria outorgada pela
Câmara Municipal de Piracicaba
a pessoas não nascidas no muni-
cípio, mas que prestam ou presta-
ram relevantes serviços à cidade.

A cerimônia de entrega do
título - proposto pelo vereador
Pedro Kawai e aprovado por
unanimidade em Plenário por
meio do decreto legislativo 44/
2022 -, foi realizada no Salão
Nobre da Câmara e contou com
a presença de amigos, colegas
das artes gráficas e familiares.

Camilo Riani é natural da ci-
dade vizinha, Rio Claro, mas ado-
tou Piracicaba como lar e como tela
de parte significativa de suas obras
e projetos. São exemplos a pintura
coletiva do muro lateral da Escola
Estadual "Dr. Prudente de Mora-
es", o "Muroarte" do centro comu-
nitário do bairro Monte Alegre, as
pinturas do "Circuito Monte Ale-
gre", que ao longo do caminho
que liga o bairro ao centro da ci-
dade trazem imagens em defesa
da fauna e flora, e o desenvolvi-
mento do selo comemorativo ao
Centenário do XV de Piracicaba.

Riani também possui um
história intimamente ligada ao
Salão Internacional do Humor
de Piracicaba e, por 25 anos, foi
coordenador do Salão Universi-
tário de Humor e do projeto
"Agência Escola", desenvolvidos
ao longo de sua carreira como
professor de arte, design e co-
municação na Unimep (Univer-
sidade Metodista de Piracicaba).

O artista é também conhecido
por diversas publicações nacionais,
tendo inclusive uma obra de sua
autoria prefaciada por Luís Fer-
nando Veríssimo, além de ter con-
quistado na companhia de outros

Davi Negri

"Receber esse Título da cidade que é capital mundial do humor gráfico
é algo ainda muito mais especial", disse Riani após receber a honraria

cartunista o prêmio Vladimir Her-
zog e de ter sido ganhador, por três
vezes, do Troféu HQMIX, conside-
rado o "Oscar dos quadrinhos".

"Receber esse Título da cidade
que é capital mundial do humor
gráfico, sendo eu um cartunista,
um caricaturista, um artista plás-
tico, é algo ainda muito mais espe-
cial. Piracicaba é a capital da mi-
nha vida como profissional", disse
Riani após receber a honraria.

Pedro Kawai lembrou em seu
discurso que cada parlamentar
pode propor apenas quatro títu-
los de Cidadão Piracicabano du-
rante uma legislatura, o que de-
nota a relevância da homenagem:
"eu confesso que fiquei 'assusta-
do' quando eu conheci o currícu-
lo do Camilo e, depois, quando eu
o conheci pessoalmente. Sabe o
que me assustou? A simplicida-
de, o carinho e a entrega naquilo
que ele faz. Na verdade, eu acha-
va que você era piracicabano, por
tanta entrega e comprometimen-
to com a cidade, mas descobri que
não, e daí eu falei: esse título é do
Camilo", disse o vereador.

O parlamentar agradeceu ao

artista por aceitar a honraria e
completou: "que as suas cores,
que as cores da sua arte contagi-
em o humor, a alma das pessoas.
Que o seu carinho e o seu amor
pelo que você faz contagiem Pira-
cicaba, que agora tem você como
um filho de fato e de direito. Filho
você já é, pois você adotou Piraci-
caba, você escolheu a cidade, e ago-
ra Piracicaba te escolhe e acolhe".

O ex-aluno Mateus Piffer Jú-
nior, diretor da Agência Neurônio
Adicional, ao referir-se ao "mestre",
como carinhosamente chama Ria-
ni, disse hoje não ver apenas no
artista uma inspiração profissional,
mas um amigo: "hoje, você é um
grande amigo por quem tenho um
carinho enorme. Você é um cida-
dão exemplar. Piracicaba ganha
muito e está muito orgulhosa".

Foi também com carinho que
Joceli Cerqueira Lazier, Coordena-
dora do Centro Cultural Martha
Watts, referiu-se a Riani: "nós nos
conhecemos no trabalho e desen-
volvemos muitos projetos juntos.
Nem sempre concordamos, mas
nas divergências e convergências,
surgiu uma amizade muito gran-

de tanto com o Camilo quanto com
a sua esposa, Andréa. E esse título
é mais do que merecido, pois o Ca-
milo representa o humor gráfico
em Piracicaba, juntamente com
outros artistas. Ele representa essa
segurança que nós temos em falar
que Piracicaba, realmente, é a ca-
pital do humor gráfico", disse.

Guilerme Gorga Mello, dire-
tor de Relações Públicas da Acipi
(Associação Comercial e Industri-
al de Piracicaba), lembrou de uma
das obras de Camilo Riani apre-
sentada durante um congresso
empresarial da entidade, "um tra-
balho incrível, uma surpresa para
todos que estavam ali. Todos saí-
ram encantados". Ele acrescen-
tou: "ganha Piracicaba por ter
mais um filho ilustre como você".

Ao término de seu discurso,
Camilo Riani agradeceu o reconhe-
cimento do Legislativo piracicaba-
no e a presença dos amigos, cole-
gas e familiares, não apenas na ce-
rimônia, mas também nos diver-
sos momentos de sua vida: "es-
pero fazer jus a essa homenagem
e a esse Título nesta cidade que
me encanta tanto", concluiu.

Médicos do Corpo Clínico e
residentes de Clinica Médica e de
Cardiologia da Santa Casa de Pi-
racicaba, estagiários em Progra-
ma de Férias e membros das equi-
pes de enfermagem e fisioterapia
têm marcado presença nas reuni-
ões científicas promovidas no
Hospital por meio do Programa de
Ensino e Educação Continuada.

“As ações ocorrem no próprio
ambiente da UCO- Unidade Coro-
nariana e no salão nobre da Santa
Casa, permitindo que todos parti-
cipem de maneira efetiva e inclusi-
va”, considerou o cardiologista in-
tervencionista Humberto Passos,
um dos supervisores do Programa.

A ideia é manter a regulari-
dade das aulas e ampliar a diver-
sidade dos temas direcionados
com o intuito de promover e qua-
lificar de forma contínua os pro-
fissionais com vistas a uma as-
sistência de excelência do ponto
de vista técnico e humano.

Como exemplo, ele cita a apre-
sentação feita no último dia 09
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Educação Continuada
movimenta médicos e
residentes no hospital

Divulgação

Médicos, residentes e estagiários participam ativamente do programa

Com o objetivo de apoiar a edu-
cação e o ensino técnico, os verea-
dores Pedro Kawai (PSDB) e Josef
Borges (Solidariedade) prestigia-
ram a 10ª Alimentec -  Mostra de
Projetos Interdisciplinares do Cur-
so de Alimentos. A mostra foi rea-
lizada na manhã desta quinta-fei-
ra (10), na Fatec (Faculdade de
Tecnologia de São Paulo) Piracica-
ba Deputado Roque Trevisan.

A Alimentec é promovida
pelo curso superior de tecnologia
em Alimentos e contou com a
apresentação de projetos desen-
volvidos por alunos com o propó-
sito de inovação e aplicação de
tecnologias no processamento de
alimentos, além da abordagem de
conceitos técnicos nas atividades
de manipulação, desenvolvimen-
to de produtos de origem vegetal,
animal, panificação e bebidas.

A coordenadora do curso de
tecnologia em Alimentos, Angela
de Fatima Kanesaki Correia, des-
tacou que a edição de 2022 tem a
proposta de buscar atender as ex-
pectativas e as tendências do mer-
cado. “Os alunos apresentam
uma proposta de diversidade de
inovação, abordando a questão
de sustentabilidade, reaproveita-
mento de produtos, produção de
baixo custo, novas tendências e
propostas de processamento de
alimentos. É o momento em que
a Fatec expõe para a comunidade
o que ela realmente prepara em
termos de mão de obra para ser
absorvida no mercado”, disse.

FFFFFAAAAATECTECTECTECTEC

Inovações na alimentação são expostas em mostra estudantil
Davi Negri

Pedro Kawai (PSDB) e Josef Borges (Solidariedade) prestigiaram o evento

de novembro pelo cardiologista
clínico Davi Bizetti Pelai, que fa-
lou sobre doenças cardíacas e a
influência das dislipidemias, ca-
racterizadas pela presença de ní-
veis elevados de gorduras no san-
gue que podem se acumular nas
artérias e levar à obstrução parci-
al ou total do fluxo sanguíneo que
chega ao coração e ao cérebro.

Anteriormente, no dia 26 de
outubro, o grupo recebeu o mé-
dico infectologista Hamilton Bo-
nilha de Moraes, que ministrou
aula sobre “pneumonias” pro-
porcionando uma visão global
sobre este tema ao falar do di-
agnóstico ambulatorial, trata-
mento, pneumonias graves e ne-
cessidade de internação.

“São momentos em que temas
importantes são trazidos por pro-
fissionais experientes para discus-
são do manejo das múltiplas ne-
cessidades para atender de ma-
neira integral os pacientes que
ocupam um leito de Terapia Inten-
siva na Unidade”, disse Passos.

DDDDDEMANDASEMANDASEMANDASEMANDASEMANDAS

Vereador acompanha secretarias
em visita técnica ao Pau Queimado

Valdir Vieira Marques, o Paraná, acompanhou visita realizada
pelos secretários de Obras e de Mobilide Urbana, Trânsito
e Transporte. Moradores pedem melhorias viárias

Divulgação

O vereador Valdir Vieira
Marques (Cidadania), o Paraná,
acompanhou na manhã de quin-
ta-feira (10) o secretário munici-
pal de Obras (Semob), Paulo Ser-
gio, e a secretária municipal de
de Mobilidade Urbana, Trânsito
e Transportes (Semuttran), Jane
Franco de Oliveira, em visita téc-
nica ao bairro Pau Queimado.

Durante a visita, o parlamen-
tar e os secretários receberam pe-
didos e sugestões dos moradores
e comerciantes do bairro, como
por exemplo a melhoria do aces-
so à estrada Jacob Canale e a re-
dução da poeira advinda do lo-
cal. Os moradores pediram uma
faixa de acomodação na entrada

de acesso à via e, também, a de-
posição de raspas de asfalto com
o intuito de diminuir a poeira.

“Entre os pedidos, também
destacamos a necessidade de uma
remodelação viária, com a instala-
ção lombadas, na rua Conchas, no
bairro Pau Queimado nas proximi-
dades dos números 1554 e 1430 com
fixação de placas indicativas, pois o
fluxo de veículos é constante e in-
tenso na região principalmente em
horários de pico “, disse Paraná.

Também participaram o enge-
nheiro da Semuttran, Fabio Teruo,
o encarregado Eduardo Gaspari-
no, da Semob, e também dos em-
presários Gilberto e Alberto, do
Pesqueiro Recanto dos Peixes.

ASSINE E ANUNCIE: 2105-8555

O destaque dessa edição foi
a apresentação do bolo produ-
zido com adição de farinha de
grilo, uma fonte de proteína al-
ternativa que está se posicionan-
do em destaque no mercado ali-
mentício. A feira também apre-
sentou projetos como pizza com
massa de palma (cactos), bolo
com farinha de linhaça, briga-
deiro de abóbora, ketchup arte-
sanal com especiarias e nhoque
de biomassa de banana verde en-
riquecido com farinha de scoby.

O vereador Pedro Kawai elo-
giou a inovação da mostra, com a
apresentação de novas propostas e
novas ideias. “A farinha de grilo
que a gente experimentou aqui é
excepcional, é o futuro da proteína
na alimentação, então você vê que
o projeto piloto que acontece aqui
pode ser de grande comercializa-
ção lá na frente”, afirmou. Para
ele, a Fatec é uma entidade extre-
mamente relevante para forma-
ção dos jovens no município.

Para o vereador Josef Bor-

ges, Piracicaba está na vanguar-
da do desenvolvimento superior.
Segundo ele, a cidade tem ótimas
faculdades e a Fatec cumpre um
papel importante. “Eu experimen-
tei farinha de cacto para fazer
pizza, um bolinho delicioso feito
de farinha de grilo e pude ver que
ali tem um valor nutricional mui-
to grande”, relatou. O vereador
destacou que o poder público pre-
cisa sempre apoiar tais iniciativas
e, principalmente, a educação, pois
com ela vem o desenvolvimento.
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USADOS PARA VENDER
- Motor Bomba D´Agua, motor de 15 HP acoplado com bom-
ba de 3 estágio – R$ 1.500,00
- Bomba D´Água de pistão para poço marca schmaider ma-
nual ou com motor – R$ 700,00
- Rodas para Ford 2000 – R$ 500,00
- Duas Torres com 5 metros , eleva mais 4 metros, total de
altura 9 metros com redutor mecânico – R$ 3.000,00
- Cofre com 1,40 mt de altura x 60 de largura de 1 porta - R$ 800,00
- Cofre fichet com 1,20 mts x 60 com 1 porta - R$ 2.500,00
- Estufa de secagem e esterilização famen – modelo 315 –
SE – R$ 300,00
- Engate para Estrada Fiat.

Vários outros cofres novos e usados.

Tratar com Sr. Geraldo – Chaveiro Expresso.
Rua Moraes Barros, 1205 – fone: 3422-5162

FALECIMENTOS FALECIMENTOS

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independên-
cia 02 quartos, banheiro amplo,
sala de jantar, sala de estar, co-
zinha, lavanderia, varanda e ga-
ragem coberta; Móveis planeja-
dos e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina,
elevadores, salão de festas e
churrasqueira; Direto c/ Propri-
etário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sen-
do 1 suíte. Sala p/ home office,
copa-coz planejada, sala 2 am-
bientes c/ sacada. 2 vagas. Va-
lor R$ 550.000,00/Venda. R$
2.500,00/Locação. Tratar fone
(19) 99781-5464.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bá-
sico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia
Grande, cels: 9 8430-8712 e 9
9340-0417.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima locali-
zação-maiores informações
19998963876.
------------------------------------------

proprietário, a cinco minutos do
Centro. Ideal para depósito,
com 450 metros quadrados,
com mezanino. Escritório em 2
pisos. Fone 9.9806-6622.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS
PIRACICABA - com 5 cômo-
dos mais quarto para passar
roupa, lavanderia cobertura
mais quarto de ferramentas.
Piscina infantil, terreno me-
dindo 20 X 25 mts. Tratar fone:
99440-6695.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O ME-
LHOR SEGURO DE VIDA no Lar
dos Velhinhos de Piracicaba.
Chalés e Flats. Estuda permu-
ta com imóvel. Fone e Whatza-
pp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE –
O Lar dos Velhinhos de Pira-
cicaba oferece por contribui-
ção ou permuta. Av.: Renato
Wagner, 770. Telefone e What-
zapp (19) 3372-9484 e (19)
99970-2630.
------------------------------------------

TORNEIRO MECÂNICO - Para
trabalhar em São Pedro,com
torno paralelo de 1 metro, não
precisa ser tempo integral,
Bom salário contato Zap (19)
996755952.
------------------------------------------

AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO Nº 77/2022
Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico nº 77/2022, Proces-
so nº 1.809/2022 - que tem por objeto a Aquisição de  pneus e correlatos para os
veículos da frota municipal. As propostas serão acolhidas com início no dia 11/11/
2022 às 10:00 horas até às 08:00 horas do dia 25/11/2022. O início da sessão de
disputa de preços ocorrerá às 10:30 horas do dia 25/11/2022. Deve ser observado o
horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será realizado em sessão pública por meio da
Internet, por intermédio do Sistema BLL Compras - acessível em www.bll.org.br . O
edital completo encontra-se à disposição no Departamento de Compras e Licitações,
sito a Rua Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou
através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bll.org.br . São
Pedro, 09 de novembro de 2022. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

MIOBR SERVIÇOS MÉDICOS S/S, CNPJ  36.519.232/0001-
06, com sede na Avenida Dona Francisca, 816, Box 19,  Pira-
cicaba/SP, declara para os devidos fins o encerramento de
suas atividades em 05/08/2022, conforme distrato social.

AVISO DE LICITAÇÃO

Comunicamos que está aberta a Licitação relacionada abaixo:
Pregão Presencial nº 78/2022 - Processo nº 1.810/2022 - Objeto: Aquisição
de Gêneros Alimentícios para Compor Kits Coffee Break  - Início da Sessão
Pública: 28/11/2022, às 09h00 na Secretaria Municipal de Turismo, sito a Rua
General Osório, n° 846, Centro, São Pedro/SP. O edital completo encontra-se
à disposição no Departamento de Compras e Licitações, sito a Rua Valentim
Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou através
do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas. São Pedro, 10 de
novembro de 2022. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos
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Feriado deverá ter mais
de 1 milhão de veículos
Estimativa é da Eixo SP para a movimentação no trecho entre
Cordeirópolis e Panorama, de sexta à tarde até quarta de manhã

Divulgação

A estimativa é de que, aproximadamente, 1,1 milhão de veículos
circulem pelas 12 rodovias administradas pela Eixo SP

O feriado prolongado da
Proclamação da República terá
movimentação intensa de veícu-
los nas estradas. A estimativa da
Eixo SP é de que, aproximada-
mente, 1,1 milhão de veículos cir-
culem pelas 12 rodovias adminis-
tradas pela Concessionária entre
a tarde desta sexta-feira (11) e a
manhã de quarta-feira (16).

Os picos na movimentação são
esperados para sexta-feira, das 15h
às 23h, e no sábado, das 8h às 13h,
no início do feriado, principalmen-
te no sentido Capital-Interior. Na
volta, o fluxo maior de veículos é
esperado para terça-feira, a partir
das 12h, no sentido Interior-Capi-
tal. A circulação deverá se manter
intensa até quarta, por volta das
12h. Especialmente nesses períodos,
o gerente de Operações da Eixo SP,
Paulo Balbino, pede aos motoris-
tas que redobrem a atenção para
que a viagem siga sem incidentes.

Uma dica importante, se-
gundo ele, é ficar atento ao limi-
te de velocidade e aos momentos
das ultrapassagens, quando são
feitas em trechos de pistas sim-

ples. Balbino recomenda também
uma verificação cuidadosa de
alguns itens essenciais para o
bom funcionamento dos veícu-
los e para a segurança dos ocu-
pantes. Cuidados como verificar
o sistema de freios, calibragem de
pneus, nível do óleo, da água e os
sistemas de iluminação e de sina-
lização do veículo são indispensá-
veis, segundo ele, para garantir
uma viagem tranquila e segura.

Durante a Operação Procla-
mação da República, a Eixo SP in-
tensificará o monitoramento nas
rodovias em um trabalho conjun-
to com o policiamento rodoviário
para garantir a fluidez do trânsi-
to e a segurança dos viajantes.

CAMINHO LIVRE - Em ra-
zão do volume de tráfego previsto
para as rodovias sob administra-
ção da Concessionária, a execução
de obras terá programação restri-
ta e será executada apenas em ca-
sos emergenciais e nas datas e ho-
rários em que o fluxo esteja com
situação normalizada. Também
não haverá fechamento de acessos
durante o feriado prolongado.

Informações sobre as con-
dições de tráfego serão exibi-
das nos Painéis de Mensagens
Variáveis, instalados ao longo
do trecho. A Eixo SP também
coloca à disposição dos usuá-
rios serviços de guincho e equi-

pes de resgate para atendimen-
to pré-hospitalar, além de ba-
ses de atendimento com sani-
tários, água e equipes de apoio.
O serviço de atendimento ao
usuário pode ser acionado pelo
telefone 0800 170 8998.

SRA. SILVANDIRA DA SILVA
SOUSA faleceu ontem, nesta
cidade, contava 56 anos, filha
dos finados Sr. Jose Vitorio Al-
ves de Sousa e da Sra. Belza-
rina Pereira da Silva; deixa as
filhas: Valquiria de Sousa Pe-
reira; Sueli de Sousa Lima, ca-
sada com o Sr. Nilson Lima de
Sousa; Samia Avelino de Sou-
sa e Sanea Avelino de Sousa.
Deixa demais famil iares e
amigos. Seu sepultamento
será realizado hoje, saindo o
féretro às 13h30 da sala “01”
do Velório do Cemitério Mu-
nicipal da Vila Rezende para
a referida necrópole. À famí-
l ia e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

ELAINE DA SILVA RUIZ faleceu
ontem, nesta cidade, contava 44
anos, filha do Sr. Osvaldo Mu-
nhoz Ruiz e da Sra. Luzia da Sil-
va Ruiz, já falecida. Deixa ir-
mãos, cunhados, sobrinhos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será realiza-
do hoje, saindo o féretro às

13h00 da sala “02” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. CELSO BONILHA faleceu
ontem, nesta cidade, contava 69
anos, filho dos finados Sr. Os-
car Bonilha e da Sra. Otilia Bo-
nilha, era casado com a Sra.
Ercilia Fernandes Bonilha. Dei-
xa familiares e amigos. Seu se-
pultamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 14h00 da
sala “03” do Velório do Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JAIME ANTONIO BACCHIN
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 69 anos, filho dos fina-
dos Sr. Reynaldo Bacchin e da
Sra. Geni Angolini Bacchin, era
casado com a Sra. Maria de
Lourdes Barros Pacheco Bac-
chin. Deixa filhos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje, sa-
indo o féretro às 10h30 do Veló-
rio da Saudade, sala “08” para
o Cemitério Municipal da Sau-
dade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO JORGE faleceu
ontem, na cidade de São Pe-
dro – SP, contava 72 anos, fi-
lho dos finados Sr. Valdevino
Jorge e da Sra. Ernesta Fanti,
deixa os filhos: Alexandro Jor-
ge; Marcelo Jorge; Roberto
Carlos Jorge, já falecido. Fa-
biola Jorge; Diego Jorge e Thi-
ago Jorge. Deixa netos, bisne-
tos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento será
realizado hoje, saindo o fére-
tro às 16h00 do Velório Memo-
rial Bom Jesus da Cidade de
São Pedro – SP, para o Cemi-
tério Municipal da Saudade na
cidade de Americana – SP. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA HELENA PRETEL
faleceu anteontem na cidade
de Piracicaba, aos 74 anos de
idade e era filha do Sr. Francis-
co Pretel e da Sra. Pedrina Ro-
drigues Pretel, falecidos. Dei-
xa os filhos: Isabel Cristina
Cherubin Leite da Silva, Vilson
Aparecido Cherubin, Luis Mar-
cos Cherubin, Jose Ricardo
Cherubin, Luciana de Fatima
Cherubin, Rogerio Francisco
Cherubin e Eder Carlos Che-
rubin. Deixa também netos,
bisnetos, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem as 15:30 hs, sa-
indo a urna mortuária do Veló-
rio Municipal da Vila Rezende –
Sala 01 seguindo para o Cemi-

tério Municipal de Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. IRENE MEME ALVES fale-
ceu ontem na cidade de Piraci-
caba, aos 90 anos de idade e
era viuva do Sr. João Alves. Era
filha do Sr. Alberto Meme e Sra.
Carolina Mollon, falecidos. Dei-
xa demais parentes e amigos.
O seu sepultamento deu-se
ontem as 15:00 hs, saindo a
urna mortuária do Velório da
Saudade – Sala 8, seguindo
para o Cemiterio da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.
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